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Communiqué de la réunion extraordinaire du Conseil des ministres

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, Abdelmadjid 
Tebboune a présidé, lundi, 
une réunion extraordinaire 
du Conseil des ministres 
consacrée à l’examen et à 
l’approbation du Plan d’action 
du Gouvernement, avant sa 
présentation au Parlement, 
lors de sa prochaine session, 
outre l’examen de projets de 
loi relatifs à l’information, 
à l’audiovisuel et aux 
Collectivités locales, indique 
un communiqué de la 
Présidence de la République 
dont voici la traduction APS:
“Le président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, 
Abdelmadjid Tebboune a 
présidé, ce lundi 30 août 2021, 
une réunion extraordinaire 
du Conseil des ministres 
consacrés à l’examen et à 
l’approbation du Plan d’action 
du Gouvernement avant sa 
présentation au Parlement, 
lors de sa prochaine session, 
outre le parachèvement de 
la présentation et du débat 
des projets de loi relatifs à 
l’information, à l’audiovisuel 
et aux Collectivités locales”
Les travaux ont débuté par un 
exposé du Premier ministre 
sur le Plan d’action du 
Gouvernement visant la mise 
en œuvre du programme du 
Président de la République au 
titre de ses 54 engagements, 
lequel repose sur 5 axes 
suivant une approche 
participative:
En premier lieu: Consolidation 
de l’Etat de Droit et de la 
gouvernance rénovée:
- Modernisation de la Justice 
et renforcement de son 
indépendance et des principes 
qu’elle garantit conformément 
aux dispositions de la 
Constitution.
- Instauration de la 
Gouvernance rénovée pour 
une meilleure performance et 
davantage de transparence et 
parachèvement du processus 
de moralisation de la vie 

publique et de lutte contre la 
corruption.
- Réforme de l’organisation 
de l’Administration publique 
et révision des modalités de 
sa gestion dans le cadre de la 
transition numérique.
- Consécration, renforcement 
et protection des fondements 
de l’identité nationale et de la 
Mémoire.
En deuxième lieu: Pour une 
relance économique:
- Modernisation du système 
bancaire et financier, réforme 
du secteur public marchand 
et consolidation de la 
gouvernance des entreprises 
publiques.
- Amélioration de l’attractivité 
du climat d’investissement 
et garantie de la stabilité 
juridique et institutionnelle.
- Réforme du Guichet unique 
en élargissant ses prérogatives 
pour lui permettre de jouer un 
véritable rôle en offrant des 
services aux investisseurs.
- Renforcement de 
l’intégration du secteur 
parallèle dans les canaux 
officiels.
- Développement du foncier 
économique et amélioration 
de son exploitation.
- Encouragement 
de l’Initiative par la 
dépénalisation de l’acte de 
gestion.
- Modernisation du secteur 
agricole, de la pêche et 
développement des zones 
rurales.
-  Promotion de l’industrie 

pharmaceutique, soutien au 
développement industriel 
du secteur et renforcement 
de la production locale de 
médicaments.
- Réunion des conditions d’une 
véritable relance de l’industrie 
cinématographique.
- Approvisionnement des 
citoyens en eau à travers 
l’ensemble du territoire 
national, poursuite de 
l’interconnexion des 
barrages, exploitation des 
eaux souterraines dormantes, 
maintenances des réseaux, 
renforcement des mesures 
d’économie de ressources 
en eau et lutte contre leur 
gaspillage.
En troisième lieu: Pour un 
développement humain et une 
politique sociale soutenue:
- Développement du système 
de santé, amélioration de la 
qualité de l’enseignement 
et garantie de la qualité de 
l’enseignement supérieur et de 
la formation professionnelle et 
leur adaptation aux exigences 
du marché de l’emploi.
- Augmentation et soutien du 
pouvoir d’achat, amélioration 
de la prise en charge des 
catégories les plus vulnérables 
et protection des personnes 
aux besoins spécifiques.
- Poursuite de la politique 
nationale de l’habitat par la 
mobilisation des ressources 
financières et préservation et 
garantie de la pérennité des 
régimes de sécurité sociale et 
des retraites.

- Création de pôles 
d’excellence et d’incubateurs 
au sein des universités pour 
encourager la recherche 
scientifique.
- Préservation du patrimoine 
culturel et activation de son 
rôle.
En quatrième lieu: Pour 
une politique étrangère 
dynamique et proactive:
- Actualisation des objectifs 
et missions de la diplomatie 
algérienne à la lumière des 
valeurs et des principes 
inébranlables de la politique 
étrangère.
- Poursuite de la défense de la 
souveraineté des Etats et de 
l’appui aux causes justes et 
légitimes.
- Mise en place de la 
diplomatie économique au 
service du Plan de relance 
économique 2020/2024.
En cinquième lieu: 
Renforcement de la sécurité 
et de la défense nationales:
- Poursuite de la 
modernisation de l’Armée 
nationale populaire (ANP) 
et du développement de ses 
capacités.
- Renforcement des efforts 
garantissant la sécurité des 
frontières nationales et 
lutte contre les résidus du 
terrorisme et le crime organisé 
transfrontalier.
- Contribution de l’ANP au 
développement économique.
- Renforcement des moyens et 
capacités de la cyber-défense 
pour sécuriser les systèmes 

informatiques de l’ensemble 
des institutions et organes 
étatiques.
Dans son intervention 
au terme de l’exposé, le 
président de la République a 
mis en avant l’importance de 
ce plan dans la concrétisation 
de ses engagements devant le 
peuple algérien. Il a, dans ce 
sens, donné les instructions 
suivantes:
- Maîtriser l’inflation et 
hausser le plafond des 
objectifs de développement 
2021-2022.
- Introduire l’allocation 
chômage et la valoriser 
dans le plan d’action du 
Gouvernement.
- Augmenter les capacités 
nationales de stockage des 
eaux de 10 milliards m3 à 12 
milliards m3.
- Accorder un intérêt 
particulier aux écoles 
nationales des mathématiques 
et de l’intelligence artificielle 
et renforcer leur rôle dans la 
formation de l’élite hautement 
qualifiée sur les plans, 
national et international.
- Officialiser la création par 
le Privé d’écoles sportives, 
toutes disciplines confondues 
et impliquer les membres de 
la communauté nationale à ce 
projet.
Le Conseil a approuvé par la 
suite un projet d’ordonnance 
modifiant certaines 
dispositions de la loi relative à 
la commune pour les adapter 
au nouveau régime électoral, 
notamment en ce qui a trait 
au volet relatif au président 
de l’Assemblée populaire 
communale (APC) et ses 
vice-présidents.
Après présentation du 
projet de loi organique 
relatif à l’information et à 
l’audiovisuel, le président 
de la République a ordonné 
l’implication des deux 
chambres du Parlement pour 
enrichir le débat autour de ces 
deux textes fondamentaux 
liés directement à un 
projet conciliant décision 
démocratique et préservation 
de la sécurité nationale du 
pays”.
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Visite des MAE des pays voisins 
de la Libye à la Grande mosquée 

d’Alger

Plan d’action du Gouvernement :
Renforcer la sécurité et la défense nationales

Le vice-ministre russe de la Défense visite Maqam 
Echahid et le Musée central de l’Armée

Parlement :
Ouverture de la session 

ordinaire jeudi

Les ministres des Affaires 
étrangères des pays 
voisins de la Libye et les 

représentants des organisations 
panafricaine et arabe ont visité 
mardi la Grande mosquée 
d’Alger, accompagnés du 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger Ramtane Lamamra.
La délégation comprend 
les chefs de la diplomatie 
soudanaise, Mariam Sadek al-
Mahdi, tunisienne, Othman 
Jerandi, Tchadienne Chérif 
Mahamat Zene, égyptienne 
Sameh Choukri, et congolaise 

Jean-Claude Gakosso, ainsi 
que et le SG de la Ligue 
Arabe, Ahmed Aboul Gheit, 
le Commissaire de l’Union 
africaine aux affaires politiques, 
à la paix et à la sécurité, Bankole 
Adeoye.
Les MAE et les représentants 
de la Ligue arabe et de l’UA 
qui prennent part depuis hier à 
Alger à une importante réunion 
sur la Libye dans le cadre 
du mécanisme des pays du 
voisinage, ont été reçus à leur 
arrivée à la Grande mosquée 
d’Alger par le ministre de 
l’Habitat, de l’urbanisme et de 

la ville, Tarek Belaribi.
Au cours de leur visite à ce 
monument architectural, les 
diplomates ont sillonné ses 
différents espaces, notamment le 
grand minaret, considéré comme 
le plus haut au monde, sous les 
explications de ses responsables.
Djamaa el Djazaïr ou Grande 
mosquée d’Alger, situé dans la 
commune d’El Mohammadia 
est considéré comme étant la 
plus grande mosquée en Afrique 
et la troisième au monde après 
celles de la Mecque (Masdjid Al 
Haram), et Médine (Masdjid al 
Nabawi).

Le Plan d’action du 
Gouvernement, adopté 
lundi en Conseil des 

ministres, lors d’une réunion 
extraordinaire présidée par le 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
comprend plusieurs axes, dont 
le renforcement de la sécurité 
et de la défense nationales et 
la réalisation d’une politique 
étrangère “active et proactive”.
Le Plan d’action met en avant 
l’importance de “la poursuite 
de la modernisation de l’Armée 

nationale populaire (ANP) et du 
développement de ses capacités” 
avec “le renforcement des efforts 
visant à sécuriser les frontières 
nationales et à combattre les 
résidus du terrorisme et du crime 
organisé transfrontalier”.
Il insiste également sur “la 
contribution de l’Armée 
nationale populaire au 
développement économique et 
au renforcement des moyens et 
capacités de cyberdéfense pour 
la sécurisation des systèmes 
informatiques de toutes les 

institutions et organes étatiques”.
Par ailleurs, dans le but de réaliser 
une politique étrangère “active 
et proactive”, le Plan d’action 
du Gouvernement souligne la 
nécessité d’”une actualisation 
des objectifs et missions de 
la diplomatie algérienne à la 
lumière des valeurs et principes 
constants de la politique 
étrangère”, tout “en continuant 
à défendre la souveraineté des 
Etats et à soutenir les causes 
justes et légitimes”.

Le vice-ministre russe de la 
Défense, Alexander Fomine, 
s’est rendu à Maqam Echahid et 

au Musée central de l’Armée, en marge 
de sa visite en Algérie à l’occasion du 
déroulement de la compétition militaire 
internationale cynotechnique, indique 
lundi un communiqué du ministère de 
la Défense nationale (MDN).
“Dans le sillage de sa visite à notre 
pays à l’occasion du déroulement de 
la compétition militaire internationale 

cynotechnique (l’Ami Fidèle 2021), le 
Général-Colonel Alexander Fomine, 
vice-ministre de la Défense de la 
Fédération de Russie s’est rendu à 
Maqam Echahid où il a été accueilli 
par le Général-Major, directeur de 
la communication, de l’information 
et de l’orientation de l’Etat-major 
de l’Armée nationale populaire, et a 
déposé une gerbe de fleurs devant la 
stèle commémorative des hauts-faits 
des martyrs de la glorieuse Révolution 

de Libération”, précise la même 
source.
“Ensuite, la délégation Russe s’est 
rendue au Musée central de l’Armée 
où le vice- ministre de la Défense 
russe a visité les différents pavillons 
et salles d’expositions et a eu droit 
à d’amples explications relatives à 
l’Histoire riche de l’Algérie à travers 
les âges, notamment l’Histoire de la 
Glorieuse Guerre de Révolution”, 
ajoute le communiqué du MDN.

La session ordinaire 2021-
2022 des deux chambres du 
Parlement s’ouvrira jeudi 

conformément à l’article 138 de 
la Constitution et à l’article 05 
de la loi organique 16-12 fixant 
l’organisation et le fonctionnement 
de l’Assemblée populaire nationale 
(APN) et du Conseil de la nation, 
ainsi que les relations fonctionnelles 
entre les chambres du Parlement et 
le Gouvernement, a indiqué mardi 
un communiqué de la chambre 
basse du Parlement.
L’ouverture de la session 
parlementaire débutera à 10h00, a 
ajouté la même source.
L’APN issue des législatives du 
12 juin 2021 a été installée le 8 
juillet lors d’une séance plénière 
où le député Ibrahim Boughali de 
la liste des indépendants “Wihda 
wa Tadaoul” (Unité et Alternance) 

de la circonscription électorale 
de Ghardaïa a été élu  nouveau 
président de l’APN pour la 9e 
législature.
L’article 138 de la Constitution 
stipule que “le Parlement siège en 
une session ordinaire par an, d’une 
durée de dix (10) mois. Celle-
ci commence le deuxième jour 
ouvrable du mois de septembre et 
se termine le dernier jour ouvrable 
du mois de juin. A l’effet d’achever 
l’examen en cours d’un point de 
l’ordre du jour, le Premier ministre 
ou le Chef du gouvernement, 
selon le cas, peut demander une 
prorogation de la session ordinaire 
pour quelques jours. La clôture de 
la session extraordinaire intervient 
dès que le Parlement a épuisé 
l’ordre du jour pour lequel il a été 
convoqué”.
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Covid-19:
 La mesure de confinement partiel reconduite pour 15 jours

Covid-19 : 
Une campagne nationale de vaccination à partir 

du 4 septembre

Covid-19 : 
Campagne de vaccination ce mercredi au profit 

du personnel et des étudiants de l’USTHB

Le Premier ministre, ministre 
des Finances, M. Aïmene 
Benabderrahmane, a 

décidé des mesures à mettre en 
œuvre au titre du dispositif de 
gestion de la crise sanitaire liée 
à la pandémie du Coronavirus 
(Covid-19), dont la reconduction 
du confinement partiel à domicile 
(de 22h00 au lendemain à 6h00) 
pour une période de 15 jours 
dans 40 wilayas à partir de ce 
lundi, indique un communiqué 
des services du Premier ministre, 
dont voici le texte intégral.
“En application des instructions 
du Président de la République, 
Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, et au terme 
des consultations avec le comité 
scientifique de suivi de l’évolution 

de la pandémie du Coronavirus 
(Covid-19) et l’autorité sanitaire, 
le Premier ministre, ministre 
des Finances, Monsieur Aïmene 
Benabderrahmane, a décidé des 
mesures à mettre en œuvre au 
titre du dispositif de gestion de la 
crise sanitaire liée à la pandémie 
du Coronavirus (Covid-19).
S’inscrivant toujours dans 
l’objectif de préserver la santé 
des citoyens et à les prémunir 
contre tout risque de propagation 
du Coronavirus (Covid-19), ces 
mesures visent, au regard de 
la situation épidémiologique, 
à réaménager et reconduire le 
dispositif actuel de protection et 
de prévention.
Les mesures édictées ci-après 
sont prévues pour une période de 
quinze (15) jours et prennent effet 
à compter du lundi 30 août 2021.

1- En matière de confinement 
partiel à domicile:
La mesure de confinement partiel 
à domicile est réaménagée et 
reconduite comme suit:
- La mesure de confinement partiel 
à domicile de vingt deux heures 
(22h00) jusqu’au lendemain à 
six heures (6h00) du matin est 
applicable dans les quarante 
(40) wilayas suivantes: Adrar, 
Laghouat, Oum El Bouaghi, 

Batna, Bejaia, Biskra, Béchar, 
Blida, Bouira, Tebessa, Tlemcen, 
Tizi-Ouzou, Alger, Jijel, Sétif, 
Saïda, Skikda, Sidi Bel Abbes, 
Annaba, Guelma, Constantine, 
Mostaganem, M’Sila, Mascara, 
Ouargla, Oran, El Bayadh, 
Boumerdes, El Tarf, Tindouf, 
Tissemsilt, El Oued, Khenchela, 
Souk Ahras, Tipaza, Naâma, Ain 
Temouchent, Ghardaia, Relizane 
et Ouled Djellal.

- Ne sont pas concernées par 
la mesure de confinement à 
domicile les dix huit (18) wilayas 
suivantes: Chlef, Tamenghasset, 
Tiaret, Djelfa, Médéa, Illizi, 
Bordj Bou Arréridj, Mila, Ain 
Defla, Timimoun, Bordj Badji 
Mokhtar, Beni Abbés, In Salah, 
In Guezzam, Touggourt, Djanet, 
El Meghaeir et El Meniaâ.
Les walis peuvent, après accord 
des autorités compétentes, 
prendre toute mesure qu’exige 
la situation sanitaire de chaque 
wilaya, notamment l’instauration, 
la modification ou la modulation 
des horaires de la mesure de 
confinement à domicile partiel 
ou total ciblée d’une ou de 
plusieurs communes, localités ou 
quartiers connaissant des foyers 
de contamination.

Le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid 
a annoncé, lundi à Alger, 

le lancement par le ministère de 
la Santé de “la plus importante 
campagne nationale de 
vaccination” contre la Covid-19, 
parallèlement à la rentrée sociale.
Intervenant à une rencontre 
en visioconférence organisée 
au siège du ministère avec les 
directeurs de santé des wilayas, 
M. Benbouzid a souligné que 
dans le cadre de cette “opération 
qui débutera samedi prochain et 
durera jusqu’à la fin de l’année, des 
staffs médicaux seront mobilisés 
ainsi que des autocars dotés de 
tous les moyens nécessaires pour 
sillonner les villages et cités en 
vue de vacciner un maximum de 
citoyens”.

Les équipes médicales 
travailleront par vacation 24h/24h 
y compris les week-ends, a-t-il 
ajouté.
Cette campagne nationale sera 
sanctionnée par “Le big day 
de vaccination”, prévu le 11 
septembre où les efforts seront 
redoublés et les moyens mobilisés 
pour vacciner un maximum de 
citoyens, a indiqué le ministre.
Les statistiques de vaccination 
seront communiquées en 
coordination avec les médias 
lors de cette journée qui sera 
largement médiatisée, a affirmé 
M. Benbouzid, souhaitant que 
l’Algérie enregistre un maximum 
de vaccinés ce qui permettra “à 
notre pays d’occuper une place 
honorable parmi les Etats qui 
nous ont précédé dans cette 

initiative”.
La campagne de vaccination 
intervient après la baisse 
enregistrée par le ministère de la 
Santé dans le nombre de vaccinés 
en ce mois d’août, notamment à 
Alger, et ce en raison de la hausse 
des températures et des départs en 
vacance.
Pour réussir l’opération, 
poursuit-il, les services de santé, 
les hôpitaux et les différentes 
autorités chargées de la 
vaccination continueront leur 
travail, et ils seront appuyés par 
des bus et des ambulances pour 
se rendre aux citoyens dans les 
zones densément peuplées, les 
écoles, les villages, les nouveaux 
quartiers AADL et bien d’autres.
A cet égard, le ministre a fait 
savoir qu’une carte sanitaire avait 

été établie, en coordination avec 
les walis et les walis délégués, 
pour déterminer les zones vers 
lesquelles se rendront les bus 
de vaccination, faisant état du 
lancement d’une campagne de 
sensibilisation en collaboration 
avec des radios locales, les 
médias et la société civile pour 
atteindre le plus grand nombre de 
citoyens à vacciner.
Après avoir salué le travail 
colossal accompli par les 
professionnels de la santé suite 
à la propagation du nouveau 

coronavirus, le ministre a 
indiqué que la situation sanitaire 
était actuellement stable, après 
la baisse du nombre des cas 
confirmés, oscillant actuellement 
entre 500 et 600 cas par jour.
A cette occasion, il a exprimé sa 
satisfaction quant à la situation 
sanitaire actuelle, qui va 
permettre une rentrée sociale et 
scolaire “calme et stable”.
Dans l’objectif de valoriser et 
d’encourager les efforts des 
employés du secteur, le ministre 
a annoncé “la révision des statuts 
de tous les professionnels du 
secteur” outre la “révision du 
système sanitaire” et l’évaluation 
des établissements hospitaliers et 
de santé.

L’Université des Sciences et 
de la Technologie Houari 
Boumediene (USTHB) lancera 

mercredi une campagne de vaccination 
contre le Coronavirus, dédiée dans 
un premier temps aux personnels 
enseignants et travailleurs, et sera 
élargie à partir de samedi aux étudiants, 
a annoncé mardi l’USTHB.
“Dans le cadre de la campagne 
nationale de vaccination contre 
le Coronavirus, l’Université des 

Sciences et de la Technologie Houari 
Boumediene (USTHB), associant dans 
l’opération l’ensemble des 09 résidences 
universitaires qui l’entoure, lance en 
collaboration avec la Direction de la 
Santé et de la Population de la wilaya 
d’Alger, une campagne de vaccination”, 
a-t-elle indiqué dans un communiqué.
Cette campagne est “dédiée dans 
un premier temps aux personnels 
enseignants et travailleurs, à partir du 
mercredi 01septembre 2021, et par la 

suite aux étudiants à partir du samedi 
04 septembre 2021, à la Maison de la 
Science (USTHB)”, a précisé l’USTHB.
La direction de l’Université compte, à 
cet effet, sur “la prise de conscience et la 
sensibilisation des personnels concernés, 
pour se faire vacciner massivement et 
contribuer au succès de cette initiative 
visant à arrêter et briser la chaine 
d’infection par le virus du Corona Covid- 
19, tout en tenant compte des mesures 
barrières contre sa propagation”.
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Approbation du plan d’action du gouvernement, plusieurs 
réformes en faveur de la relance économique

Tindouf : 
Ouverture de l’exposition 

internationale “El-Mouggar-2021”

Aliment de bétail :
 Une coopération éleveurs-

abattoirs-producteurs 
dès septembre

Le plan d’action du 
Gouvernement, approuvé 
lors de la réunion 

extraordinaire du Conseil des 
ministres présidée lundi par le 
Président Tebboune, prévoit 
plusieurs réformes visant la 
concrétisation de la relance et du 
renouveau économiques.
Il s’agit de la modernisation du 
système bancaire et financier, de 
la consolidation de la réforme 
du secteur public marchand 
et de la gouvernance des 
entreprises publiques, précise un 
communiqué de la Présidence de 
la République.
Le plan d’action est, également, 
axé sur l’amélioration de 
l’attractivité du climat 
d’investissement et la garantie 

de la stabilité juridique et 
institutionnelle, ou encore sur la 
réforme du Guichet unique en 
élargissant ses prérogatives pour 
lui permettre de jouer un véritable 
rôle en offrant des services aux 
investisseurs.
Le renforcement de l’intégration 
du secteur parallèle dans les 
canaux officiels ainsi que le 
développement du foncier 
économique et l’amélioration 
de son exploitation figurent sur 
le plan d’action qui prévoit, par 
ailleurs, l’encouragement de 
l’Initiative par la dépénalisation 
de l’acte de gestion.
La feuille de route du 
gouvernement inclut, au plan 
économique, la modernisation du 
secteur agricole, de la pêche et 

développement des zones rurales, 
la promotion de l’industrie 
pharmaceutique, le soutien du 
développement industriel et le 
renforcement de la production 
locale de médicaments.
En matière des ressources en 
eau, le plan d’action tend à 
approvisionner les citoyens 
en eau sur l’ensemble du 
territoire national, poursuivre 
l’interconnexion des barrages, 
exploiter les eaux souterraines 
dormantes et assurer la 
maintenance des réseaux.
Dans le même contexte, le plan 
met en avant la nécessité de 
renforcer les mesures d’économie 
des ressources en eau et de lutte 
contre leur gaspillage.
Par ailleurs, la feuille de route 

prévoit “la réunion des conditions 
d’une véritable relance de 
l’industrie cinématographique”.
Intervenant au terme de l’exposé, 
le président de la République 
a mis en avant l’importance de 
maîtriser l’inflation et de hisser 

le plafond des objectifs de 
développement 2021-2022.
De même qu’il a souligné l’intérêt 
d’augmenter les capacités 
nationales de stockage des eaux 
de 10 milliards m3 à 12 milliards 
m3, a conclu le communiqué.

la 10ème édition de l’exposition 
internationale “El-Mouggar-2021” a été 
ouverte mardi à Tindouf par le ministre 

du commerce et de la promotion des 
exportations, Kamel Rezzig, en présence 
d’une délégation ministérielle.
La cérémonie d’ouverture de la 
manifestation économique internationale à 
laquelle a pris part également le ministre du 
commerce de la république arabe sahraouie 
démocratique (RASD) Babiya Echaia, 
a permis à la délégation ministérielle de 
suivre des explications présentées par 
des responsables d’entreprises et des 
promoteurs économiques participants 
ayant trait à leurs produits et les voies de 
leur promotion.
L’ouverture de cette exposition a été mise 
à profit pour signer deux conventions de 
partenariat. La première a été signée entre 
la société nationale de commercialisation 
et de distribution des produits pétroliers 
“Naftal” et le groupe de transports des 
marchandises et de logistique (Logitrans), 
portant acheminement par ce dernier des 
produits de l’entreprise Naftal vers les 
pays de la Mauritanie, le Niger, le Mali et 
vers d’autres pays de l’Afrique de l’Ouest.
La seconde convention a été signée entre 

l’entreprise Naftal et celle des travaux 
publics. Elle consiste en la réalisation 
des travaux de stations de services 
entre les villes de Tindouf (Algérie) et 
Zouirat (Mauritanie) pour alimenter les 
transporteurs en produits pétroliers.
Placée sous le signe “l’Algérie, un 
point d’accès aux marchés africains”, 
la manifestation “El-Mouggar-2021” 
(31 août-2 septembre) a enregistré la 
participation d’une centaine d’opérateurs 
économiques algériens et des pays 
africains, dont de la Mauritanie, du Niger, 
du Mali et de la RASD.
La délégation ministérielle est 
composée des ministres de l’Industrie 
pharmaceutique, du tourisme et 
d’Artisanat, de l’industrie, des affaires 
religieuses et des wakf, de la pêche et des 
productions halieutiques, respectivement, 
Abderrahmane Lotfi Djamel Benbahmed, 
Yacine Hammadi, Ahmed Zeghdar, Youcef 
Belmehdi, Hichem Sofiane Salaouatchi.
Elle comprenait également les ministres 
délégués auprès du premier ministre chargés 
respectivement de la Micro-entreprise, et 
de l’économie de la connaissance et de 
startups, en l’occurrence MM. Nassim 
Dhiafat et Yacine El- Mehdi Walid.

Une convention triangulaire, 
regroupant les éleveurs, les 
abattoirs et les producteurs 

d’aliment de bétail, devrait être signée 
en septembre prochain pour garantir une 
coopération durable entre ces trois parties, 
a annoncé lundi à Alger le ministre de 
l’Agriculture et du Développement Rural, 
Abdelhamid Hemdani.
“La mise en œuvre effective de cette 
coopération triangulaire sous forme de 
conventions de partenariat dès le mois 
prochain permettra aux trois parties de 
développer une coopération durable qui 
profitera à la fois aux éleveurs et aux 
abattoirs”, a déclaré M. Hemdani à la 
presse à l’issue d’une rencontre avec les 
représentants de la Fédération nationale des 
Eleveurs, l’Algérienne des viandes rouges 
(ALVIAR), l’Office national des aliments 
du bétail (ONAB) ainsi que le Groupe 
agro-logistiques (AGROLOGISTIC)
Selon le ministre, cette relation triangulaire 

devrait “régler le problème récurrent de 
l’aliment de bétail qui pèse sur la filière, 
en permettant une meilleure traçabilité des 
opérations de distribution d’orge et de son 
au profit des éleveurs”.
Outre la lutte contre la spéculation, 
l’objectif de ce partenariat consiste 
également à promouvoir la production 
nationale en viande rouge en augmentant 
l’activité des complexes d’abattage qui 
travaillent actuellement en deçà de leur 
capacité.
“Nous avons des abattoirs réalisés aux 
normes de HACCP qui tournent à peine 
à 25% de leur capacité et nous devons 
absolument les propulser en développant 
leur partenariat avec les éleveurs” a-t-il 
soutenu, assurant que ce travail coordonné 
permettra à la filière de répondre aux 
besoins du marché national à des prix 
raisonnables tout en dégageant des 
excédents pour l’exportation.
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ANNABA / SECURITE

Régression de la criminalité durant cette saison estivale

ANNABA / LUTTE ANTI COVID-19

Au niveau des transports en commun, quelques 
usagers bravent les mesures sanitaires

Comparativement aux 
années précédentes, 
il est relevé une 

régression des délits et des 
accidents de la circulation, et 
ce, grâce aux barrages fixes, 
aux rondes motorisées des 
éléments de sécurité depuis 
l’ouverture de la saison 
estivale. En effet, presque 
toute la période des vacances, 
a été marquée par une nette 

régression de la criminalité. 
De moins en moins de blessés 
admis aux urgences. En effet, 
aucun crime de sang n’a été 
enregistré en cette période 
chaude, encore moins les 
actes criminels perpétrés, 

notamment par la délinquance 
juvénile. C’est dire que la 
wilaya d’Annaba considérée 
autrefois comme ville à hauts 
risques, est aujourd’hui, la 
ville la plus sûre de l’est du 
pays, puisque le tourisme 
est revenu en force. Outre 
l’absence de crime de sang, 
comparativement à d’autres 
wilayas, elle est en voie de 
redevenir le havre de paix 
d’antan où il fait bon vivre. 
En témoigne le déploiement 

des éléments de police 
sur tout le territoire de la 
wilaya d’Annaba, en son 
chef-lieu notamment. Si les 
comportements ont tendance 
à s’améliorer, la bonne 
ambiance fuse au niveau de 
la corniche et des endroits 
de loisirs et de détentes,  ceci 
grâce à un accompagnement 
sécuritaire efficace. La sûreté 
de wilaya d’Annaba a dans 
ce sens adopté la politique 
de proximité et non de 

répression agressive. Cette 
façon de procéder  a eu des 
effets psychologiques chez 
les  citoyens et a permis 
d’instaurer un sentiment 
de confiance et de petits 
soins, auquel recourent les 
éléments de sécurité de cette 
institution d’Etat. Cette 
approche sécuritaire qui est 
en fait un travail de longue 
haleine, semble avoir donné 
les résultats escomptés.

Depuis quelques jours, 
l'on assiste à un 
véritable laisser-aller 

au niveau des transports en 
commun. Les voyageurs se 
bousculent devant les portes 
des bus, foulant aux pieds les 
distances physiques.
Des usagers montent dans les 
bus sans masques, d'autres 
les mettent carrément sous le 
menton. «A quoi peut bien 
servir un masque s'il est posé 
en dessous du menton», se 
désole un chauffeur de bus ; 

«dès qu'ils montent dans le 
bus, certains passagers retirent 
immédiatement les masques», 
regrette-t-il. A la station 
de transport, les agents et 
contrôleurs de l'Etusa n'arrivent 
plus à imposer la discipline.
Des voyageurs se bousculent 
devant les portes des bus en 
particulier en fin de journée. 
La situation se complique 
davantage au niveau des 
stations de bus privés où la 
négligence est de mise. 
Ce petit échange avec un 
chauffeur de bus en dit long sur 

le fossé qui sépare les personnes, 
soucieuses de contribuer à 
freiner la propagation du virus, 
et certains citoyens n'ayant 
visiblement cure des gestes 
simples destinés, pourtant, 
à les protéger et à protéger 
leur entourage. Les médecins 
le disent chaque jour, qui 
sur les réseaux sociaux, qui 
sur les ondes de la radio. 
«L'indiscipline et le laisser-
aller sont, à 90%, à l'origine 
de l'augmentation des cas de 
contaminations».

ANNABA / RÉAMÉNAGEMENT

Réhabilitation du bloc administratif du siège 
de la wilaya ravagé par un incendie

ANNABA / INVESTISSEMENTS

La cellule d’écoute présidée par le wali consacre ses travaux 
à l’examen de plusieurs dossiers d’investissements

Le bloc administratif 
du siège de la wilaya 
d’Annaba ravagé par  

un gigantesque incendie qui 

s'est déclaré très tôt au matin du 

08 juillet 2021 connait depuis 

quelques jours d'importants 
travaux de réhabilitation et 
d'aménagement des bureaux 
et de la façade extérieure de 
cette structure a-t-on constaté 
sur place. Conformément aux 
directives du wali d’Annaba, 
Djamel Eddine Bérrimi, les 

travaux de cette opération ont 
été confiés à une entreprise 
nationale spécialisée dans 
le domaine en l'occurrence 
l’Entreprise Batimétal, a-t-
on précisé. Les opérations 
d'aménagements sont menées 
sans relâche en respectant 

évidemment le plan infra 
structurel initial de la bâtisse 
a-t-on encore indiqué. Selon 
les informations données par 
les ouvriers du chantier à cette 
cadence les travaux seront 
achevés dans un mois, estime-
t-on.

La cellule d'écoute  en 
charge de l'étude et du 
suivi hebdomadaire 

des dossiers d’investissement 
s’est réunie, hier, au siège de 
la wilaya  sous la présidence 
du wali d’Annaba Djamel 
Eddine Berrimi et dont les 
travaux ont été consacrés à 
l’examen de plusieurs dossiers 
inhérents aux investissements. 

En effet, près de 365 projets 
ont été étudiés, des projets 
qui ont obtenu l’aval du 
premier magistrat de la wilaya 
après constaté que toutes les 
conditions légales étaient 
réunies, d’autres dossiers 
resteront en attente d’une 
validation  à cause de leur non 
conformités et du non-respect 
de quelques conditions. Pour 
sa part, le wali a fait remarquer 

que le plus important c’est  de 
s'investir non pas seulement 
dans des projets commerciaux 
mais, aussi et surtout, dans 
l'investissement productif  et 
la création d’emploi pour les 
jeunes. 
Rappelons que les projets 
traités durant les 38 séances 
de travail ont fait l’objet d’une 
étude minutieuse auprès des 
services concernés. 

Tayeb Zgaoula

Imen.Boulmaiz 

Imen.Boulmaiz 

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / SIDI AMAR

Saisie de près d’un quintal de produits alimentaires 
impropres à la consommation 

Les éléments de la 
Protection civile sont 
intervenus, avant-hier 

à 21 heures, pour évacuer une 
famille de quatre (4) personnes 
dont l’âge varie entre 14 et 83 
ans, après une  intoxication 
due au monoxyde de carbone 
émanant du chauffe-bain. Les 
victimes ont été transférées 
aux urgences médicales du 
CHU Ibn Sina.
La Protection civile a procédé 
à plusieurs interventions de 
secours, suite à des asphyxies 

de gaz.
En dépit des recommandations 
préventives et les campagnes 

de sensibilisation menées par 
les services de la protection 
civile, le monoxyde de 

carbone ne cesse de menacer 
la vie des citoyens.  Pour éviter 
de tels accidents domestiques, 
les séances de sensibilisation 
portent toujours  sur la 
nécessité d’aérer les maisons, 
où les appareils de chauffage  
et chauffes bain sont très 
sollicités en hiver comme  en 
été . Dans la démarche qui est 
la leur, les intervenants dans 
les séances de sensibilisation 
mettent l’accent sur la 
nécessité de se procurer 
des appareils  de marques 
connues, auprès des agents 

agréés. Il est par ailleurs 
fortement recommandé de 
ne pas utiliser les appareils  
qui ne sont pas dotés d’un 
système d’évacuation des gaz 
ou d’un système de sécurité. 
Des grossistes et autres 
commerçants de produits 
électroménagers et 
importateurs sans scrupule 
ont noyé dernièrement les 
marchés à Annaba par des 
produits électroménagers qui 
ne répondent pas aux normes 
standart.

Menée par les 
services de la 
commune et de 

la direction de protection 
de l’environnement, une 
opération  de désinfection 
des espaces publics de 
la commune d’Annaba, 
ainsi que des différents 
établissements publics et 
autres structures, agences ou  
centres accueillant un public, 
a été lancée dans le cadre 
des mesures préventives de 
lutte contre la propagation 
du Coronavirus (Covid-19), 
notamment au niveau du 
bureau de poste de la ‘’Plaine 
Ouest’’ , la CNAS, la CNEP, 
l’antenne de l’état civil de la 
cité Safsaf..Une désinfection et 
aseptisation des lieux et objets 
susceptibles de constituer des 
vecteurs de propagation de 
la pandémie du Coronavirus 
a nécessité  d’importants 
moyens matériels, signalons 
que les produits désinfectants 
utilisés sont compatibles 

avec les conditions de 
protection  et de préservation 
de l’environnement...Cette 
opération est vivement 
saluée par le personnel et 
les travailleurs. En effet, les 
opérations de désinfection 
et de stérilisation se sont 
multipliées, ces derniers jours, 
en raison, de la propagation de 
la pandémie du virus covid-19 
et du variant delta. Des 
mesures faisant désormais 
partie intégrante du quotidien 
des citoyens. Bien que le port 
du masque et la distanciation 
sociale soient aujourd’hui 
la meilleure arme pour se 
protéger du coronavirus. Des 
opérations similaires sont 
prévues pour désinfecter la 
quasi–totalité de la commune.

Alors que la rentrée 
scolaire est à quelques 
jours seulement, les 

parents d’élèves se préparent 
eux aussi  à l’achat des 
articles scolaires pour  leurs 
progénitures.  Ils  devront 
débourser plus d’argent, en 
raison de la récente hausse 
considérable des prix des 
fournitures scolaires. En 
effet, selon cette source, les 
fournitures les plus basiques 
ont connu une hausse de plus 
de 40% par rapport à l’année 
précédente. Lors d’une tournée 
effectuée dans différentes 
boutiques et librairies à 
Annaba, le constat est pareil 
et se renouvèle chaque 
année. Les prix proposés sont 
exorbitants, voire inaccessibles 
pour les familles à bas revenus. 
Il faut compter entre 1500 
et 2000 DA minimum pour 
un cartable lambda dans les 
marchés informels. Dans les 

magasins, de simples sacs à dos 
sont proposés entre 2500 DA 
jusqu’à 4500 DA. Même les 
familles aisées qui, autrefois, 
pouvaient céder aux caprices 
de leurs enfants, ne sont plus 
en mesure de le faire. Idem 
pour les tabliers. L’unité cédée, 
l’année dernière, à 1200 DA 
coûte cette année entre 1400 
et 1800 DA, pour un produit 
plus qu’ordinaire. Les cahiers 
sont cédés à pas moins de 
60 DA l’unité. Pour ce qui 
est des produits de marque 
ou importés, il faut compter 
le double. Voir le triple de la 
somme.
Les prix des cahiers de 64 
pages sont fixés à 50 dinars, de 

96 pages à 60 dinars l’unité. 
Les prix des cahiers scolaires 
de travaux pratiques oscillent 
entre 100 et 150 dinars l’unité. 
En conclusion, les parents qui, 
autrefois anticipaient l’achat 
des fournitures scolaires avant 
la rentrée, histoire d’éviter le 
rush et la flambée des prix, 
cette année, ils sont contraints 
d’attendre le premier du mois 
pour pouvoir entamer quelques 
achats.  
 Il est à noter que le ministère 
de l’Education nationale 
avait adressé un courrier aux 
directeurs de l’Education 
et chefs d’établissements 
contenant la liste des fournitures 
scolaires nécessaires pour les 
trois paliers d’enseignement, et 
ce, afin d’assurer l’allègement 
des cartables des enfants et la 
rationalisation des dépenses 
pour les parents, notamment 
des cahiers qui restent inutilisés 
à la fin de l’année scolaire.

Dans le cadre de 
leurs missions de 
contrôle des prix et 

de la répression des fraudes 
commerciales ainsi que de 
la préservation de la santé 
publique, les services de la 
direction du commerce ont 
multiplié leurs interventions 
ces derniers jours, où prés d’un 
quintal de produits alimentaire 

dont 82 kg de viande rouge 
et blanches  impropres à la 
consommation ont été saisis, 
avant-hier,   à Sidi Amar. 
C’est au cours d’une tournée 
de contrôle inopinée que les 
enquêteurs ont découvert 
cette viande avariée dans 
plusieurs boucheries au 
niveau de ladite localité. Il a 
été ajouté que plus de 11kg 
de glaces et 26kg de miel 

impropre à la consommation 
ont été aussi saisis dans 
la même commune.  Des 
prélèvements d’échantillons 
ont été effectués en vue de leur 

analyse, à l’issue desquels ils 
se sont avéré être de mauvaise 
qualité.  Cette quantité de 
viande impressionnantes et de 
produits alimentaires   étaient 
prête à être écoulées sur le 
marché sans le moindre souci 
de la part du commerçant 
quand aux risques majeurs qui 
peuvent se répercuter sur la 
santé des consommateurs.
Ainsi et en application de la 

réglementation, les services 
vétérinaires ont également 
délivré leur certificat attestant 
la mauvaise qualité de la 
viande. La quantité saisie a été 
détruite conformément à la loi 
en vigueur. Les brigades de 
la DCP ont pris des mesures 
judiciaires adéquates en 
collaboration avec les services 
de sécurité afin de sanctionner 
les contrevenants.

Sihem Ferdjallah

Sarah Yahia

Sarah Yahia

Imen.B

ANNABA / FAITS DIVERS

Une famille asphyxiée par le monoxyde de carbone

ANNABA / LUTTE ANTI COVID-19

Nettoyage et désinfection 
des espaces publics

ANNABA / RENTRÉE SCOLAIRE

Les prix des fournitures scolaires 
trop chers pour les bas revenus 

et familles nombreuses 
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Le manque de moyens de 
transport commun à la 
cité Boussedra, dans la 

commune d’El Bouni se fait 
gravement ressentir ces derniers 
jours.
Se rendre à la cité est vécu pour 
de nombreux usagers comme un 
calvaire, en raison du manque 
criard de moyens de transport 
individuels et collectif. Selon des 
habitants qui se sont déplacés 
au siège de notre rédaction, ce 
problème perdure depuis des 
années malgré les nombreux 
appels des citoyens. Ces citoyens 
vivent ces déboires au quotidien 
et s’accentuent au moment 

des heures de pointe. «Il nous 
arrive de rester plusieurs heures 
à attendre devant l’arrêt dans 
l’espoir de voir arriver un bus. 
« Imaginez les retards fréquents 
que cela occasionne aux gens qui 
doivent se rendre à leur travail ?», 
dira un riverain. «Tous les matins 
c’est le calvaire pour nous. Nous 
endurons les pires difficultés pour 
joindre à temps notre travail, 
au chef-lieu de la wilaya. Il y 
a bien des bus, même si il y en 
a quelques-uns, ils ne suffisent 
pas, compte tenu de l’importance 
de la population. L’approche de 
l’hiver est encore un souci que les 
autorités concernées négligent, 
mais qui a son importance. Face 

à la lenteur des rotations de bus, 
les usagers se retrouvent souvent 
obligés de se rabattre sur les 
clandestins qui assurent la navette 
vers cette localité à des tarifs 
jugés excessifs. Les clandestins 
négocient cher leurs prestations.
Les habitants dénoncent un déficit 
en nombre de bus, conjugué à 
une mauvaise organisation du 
système de rotations. «C’est un 
véritable calvaire pour les gens 
qui travaillent ainsi que pour 
les étudiants. Il y a un manque 
flagrant de moyens de transport 
qui occasionne des désagréments 
énormes aux habitants», raconte 
un citoyen. Ce mal est vécu 
quotidiennement par les habitants 
qui, parfois, ne trouvent même 
pas un moyen pour se déplacer. 
Cette situation profite aux taxis 
clandestins qui apportent  plus 
ou moins un soulagement 
aux besoins des citoyens 
qui rencontrent de sérieuses 
difficultés pour se déplacer. 
Face à toutes ces difficultés,  
les habitants interpellent les 
autorités concernées afin de 
prendre en charge leur doléance 
et de renforcer efficacement la 
commune en la dotant par d’autres 
moyens de transports.

ANNABA / EL BOUNI

Les habitants de Boussedra dénoncent 
le manque de moyens de transport

Sarah Yahia

Les habitants de  la 
commune d’Ain El 
Berda  se plaignent du 

manque d’éclairage public dans 
leurs quartiers. Selon leurs 
déclarations, la couverture en 
matière d’éclairage public est 
trop insuffisante, à cause du 
manque d’entretien des réseaux 
endommagés et défectueux. 
Pourtant, chaque année, l ÁPC 
consacre plusieurs millions 
de dinars aux fins d’entretien 
et même à l ́installation de 
nouveaux points lumineux. 
Mais, malgré cette volonté 
affichée, l’éclairage public 
laisse, toujours, à désirer. 
La raison principale est que 
les deux tiers du réseau sont 
vétustes. En outre, le manque 
d’entretien et de suivi, ainsi que 
l’absence de contrôle de la part 
des services concernés, ajoutés 

à cela les actes de vandalisme 
et de vol, sont responsables de 
cette situation. Les riverains se 
trouvent plongés dans le noir, 
laissant place à l’insécurité et 
aux accidents,”. Désormais la 
situation se dégrade au fur et à 
mesure plutôt que de s’améliorer, 
alors que des citoyens doivent 
transiter par ce carrefour obscur 
et difficilement fréquentable à 
la tombée de la nuit », déplore-
t-on. Désormais la situation se 
dégrade au fur et à mesure plutôt 
que de s’améliorer, alors que des 
citoyens doivent transiter par ce 
carrefour obscur et difficilement 
fréquentable à la tombée de 
la nuit», déplore-t-on. Pour 
régler ce probléme , l’APC a 
lancé un avis d’appel d’offres , 
pour raccorder les quartiers de 
Besbessa1 et 2 et 3 et le centre 
de Ain El Berda par l’eclairage 
LED 

ANNABA / AIN EL BERDA

Prochain raccordement  
de plusieurs cités en 
éclairage public LED

 SihemFerdjallah

Traumatismes psychiques, 
dépressions, maladies 
psychosomatiques, 

schizophrénie, suicides, conduites 
suicidaires et autres troubles ne 
représentent, en effet, que les 
contrecoups des drames vécus 
tout au long d’une période 
trouble.  Surtout chez les enfants 
où les séquelles d’un impact 
psychologique sont détectables 
après avoir subi une violence 
ou n’import quelle autres 
traumatismes, souvent niés en 
public. 
Devant ce traumatisme, les 
psychologues consultés très tard 
après le drame tentent «d’évaluer 
la souffrance psychique de 
l’enfant et de proposer des 

soins appropriés pour lui et 
pour sa famille», explique une 
psychologue contactée par 
nos soins. Le psychologue, 
bien qu’encore indifférencié 
par rapport au psychiatre, est 
largement sollicité par les âmes 
en difficultés.
Dans une salle d’attente, 
nombreuses étaient les mamans 
qui comptaient les minutes 
d’une impatiente attente avant 
de consulter le médecin pour 
leur progéniture. Selon notre 
interlocutrice, en général les vrais 
motifs de la consultation ne sont 
jamais émis au départ, mais après 
quelques entretiens avec l’enfant 
et ses parents, où la situation 
commence à s’éclaircir. La prise 
de conscience de la société civile 

du rôle important que joue le 
psy permet d’espérer un avenir 
meilleur pour cette spécialité 
longtemps marginalisée. Dans 
l’esprit des gens de la rue  pour voir 
un psychologue «il faut être fou». 
Mais avec le temps c’est devenu 
tout autre chose. Auparavant, 
le citoyen ne voyait pas de 
différence entre psychologue, 
psychiatre et marabout. On était le 
médecin des fous en somme, celui 
qui connaît les secrets de la tête… 
Lors de disputes, il n’était pas rare 
d’entendre l’un des antagonistes 
dire «va voir un psychologue», 
donc considéré comme une tare. 
La psychologie ou la thérapie sont 
devenu un moyen pour ce peuple 
d’avoir le pouvoir de s’exprimer 
et de clarifier leur situation.  

ANNABA / SANTÉ

Le rôle important du psychologue  
aujourd’hui

Dans le cadre de la bonne 
application du plan de 
prévention contre les 

inondations, et pour éviter ce 
risque durant la saison des pluies 
qui s’approche, l’office national 
de purification unité de Guelma, 
est intervenu ces derniers jours au 
niveau de plusieurs communes 
de la wilaya, afin d’engager des 
opérations de nettoyage et de 
débouchage des égouts et des 
canalisations d’évacuation des 
eaux usées. Les communes de 
Bouchegouf, Hammam Nbaïl, 
Belkir au quartier Salah Soufi, 
ont bénéficié des opérations de 
nettoyage et de purgation des 
canalisations d’évacuation des 
eaux usées et pluviales.
Au niveau de la commune de 

Guelma, les services de l’office 
sont intervenus dans le quartier 
du ‘’Bon Accueil’’ situé au cœur 
du centre ville, où ils ont dégagé 
et assaini tous les déchets 
accumulés dans les caniveaux, 
et qui empêchent l’écoulement 
des eaux de pluies.

GUELMA / 
EVACUATION DES EAUX USÉES

Mise en œuvre du plan 
de prévention contre 

les inondations
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En Afghanistan, les talibans paradent dans l’aéroport 
de Kaboul après le retrait américain

Covid-19 en Afrique du Sud 
Les scientifiques surveillent un nouveau variant

L’état d’urgence alimentaire est déclaré au Sri Lanka, 
qui traverse une grave crise économique

Longtemps considéré 
comme l’un des 
endroits les plus sûrs 

du pays, l’aéroport civil de 
Kaboul, a été saccagé. Des 
cartouches vides jonchent le 
sol près de toutes les entrées, 
selon le monde fr.
Les talibans, nouveaux 
maîtres de l’Afghanistan, 
ont marché triomphalement, 
mardi 31 août, dans l’aéroport 
de Kaboul après le départ des 
derniers soldats américains, 
accompagnés de leurs 
hommes en tenue des forces 
spéciales et brandissant leur 
drapeau.
Les forces spéciales talibanes, 
appelées « Badri 313 », 
chaussures et gilets beiges 
immaculés sur leur tenue 
de camouflage, posent pour 
des photos, lèvent des fusils 
américains et agitent leur 
drapeau blanc sur lequel est 
inscrit en noir le début de la 

chahada, la profession de foi 
dans l’islam, l’un des cinq 
piliers de la religion.
Longtemps considéré comme 
l’un des endroits les plus sûrs 
du pays, l’aéroport civil de 
Kaboul, a été saccagé. Des 
cartouches vides jonchent le 
sol près de toutes les entrées.
Pendant les quinze jours 
qui ont suivi la prise de la 
capitale par les talibans, le 15 

août, les environs immédiats 
de l’aéroport international 
ont été occupés par une 
foule nombreuse tentant de 
monter désespérément dans 
les vols d’évacuation de la 
communauté internationale, 
orchestrés par les Etats-Unis. 
Mais bien plus d’Afghans sont 
restés bloqués à l’extérieur de 
cette zone par une série de 
barrages talibans. Mardi, tous 

ces postes de contrôle, sauf 
un, ont été démantelés sur la 
route menant à l’aéroport.
Des blindés mis hors d’usage 
par l’armée américaine
Assurer la sécurité de 
l’aéroport Hamid-Karzaï est 
une question-clé. Les talibans 
ont répété à de multiples 
reprises qu’ils n’accepteraient 
pas d’aide militaire 
internationale.
A l’intérieur de l’enceinte, 
des dizaines d’avions et 
d’hélicoptères, donnés à 
l’armée régulière afghane par 
Washington, gisent, vides, 
après avoir été détruits par les 
troupes américaines avant leur 
départ. Quelque 73 aéronefs 
ont été « démilitarisés », c’est-
à-dire mis hors d’usage, selon 
le chef du commandement 
central de l’armée américaine, 
le général Kenneth McKenzie. 
« [Ces appareils] ne pourront 
être utilisés par personne », 

a-t-il expliqué. Les fenêtres de 
leurs cockpits ont notamment 
été brisées et leurs pneus 
crevés.
Quelque 70 véhicules blindés 
MRAP et 27 véhicules légers 
Humvee ont également été 
mis hors d’usage par l’armée 
américaine au terme du pont 
aérien mis en place pendant 
deux semaines, et qui a 
permis d’évacuer 123 000 
personnes. Les Etats-Unis ont 
aussi détruit leur système de 
défense antimissile C-RAM, 
qui a arrêté, lundi, des tirs 
de roquettes de la branche 
locale de l’organisation Etat 
islamique, l’Etat islamique au 
Khorassan (EI-K). « C’est une 
procédure complexe et longue 
de démonter ces systèmes, a 
souligné le général McKenzie, 
alors, on les démilitarise pour 
qu’ils ne soient plus jamais 
utilisés. »

Le « C.1.2 » a été signalé 
la semaine passée dans 
toutes les provinces 

sud-africaines mais aussi en 
Chine, à Maurice en Nouvelle-
Zélande et au Royaume-Uni, 
selon le monde fr.
Des scientifiques sud-africains 
surveillent un nouveau variant 
du coronavirus possédant un 
taux de mutation inhabituel 
et dont la fréquence a 
graduellement augmenté ces 
derniers mois, a indiqué, lundi 
30 août, l’Institut national 
des maladies transmissibles 
d’Afrique du Sud (NICD).

Le variant, connu sous le nom 
de « C.1.2 » a été signalé 
la semaine passée par la 
Plateforme de recherche, 
d’innovation et de séquençage 
du Kwazulu-Natal (KRISP) 
dans une étude pas encore 
publiée.
Alors que la majorité des 
infections par le coronavirus 
(SARS-CoV-2) en Afrique 
du Sud sont actuellement 
provoquées par le variant Delta 
− identifié pour la première 
fois en Inde −, le C.1.2 a attiré 
l’attention des scientifiques car 
il mute presque deux fois plus 

vite que les autres variants déjà 
observés.
Jusqu’ici, le C.1.2 a été détecté 
dans toutes les provinces sud-
africaines, ainsi qu’ailleurs 
dans le monde, notamment en 
Chine, à Maurice, en Nouvelle-
Zélande et au Royaume-Uni.
« Présent à de très faibles 
niveaux »
Il n’est cependant pas assez 
fréquent pour être qualifié de « 
variant digne d’intérêt » ou de 
« variant inquiétant », comme 
le sont les variants Delta et 
Beta − apparu en Afrique du 
Sud en 2020 −, tous deux très 

contagieux.
Les scientifiques du NICD 
assurent lundi que le C.1.2 n’est 
« présent qu’à de très faibles 
niveaux » et qu’il est trop tôt 
pour déterminer son évolution. 
« A ce stade, nous n’avons pas 
de données expérimentales 
pour confirmer comment il 
réagit en termes de sensibilité 
aux anticorps, a expliqué 
Penny Moore, chercheuse 
au NICD. Nous avons une 
confiance considérable dans le 
fait que les vaccins distribués 
en Afrique du Sud continueront 
de nous protéger contre les cas 

graves et la mort. »
L’Afrique du Sud est le pays 
le plus touché du continent 
africain, avec 2,7 millions de 
cas de contamination recensés 
jusqu’ici, dont 81 830 ont été 
fatals.
Le variant Beta a été à 
l’origine d’une deuxième 
vague de contamination qui a 
touché en décembre et janvier 
le pays, désormais confronté 
à une troisième vague, très 
rapidement dominée par le 
variant Delta.

En pleine vague de 
Covid-19 qui fait plus de 
200 victimes par jour, le 

pays de 21 millions d’habitants 
souffre de pénurie de denrées 
de première nécessité comme 
le riz, le sucre, le lait, selon le 
monde fr.
C’est une grave crise 
économique et monétaire qui 
ravage le Sri Lanka, alors que 
les banques, à court de devises, 
ne sont plus en mesure de 
financer les importations. Le 
pays s’est ainsi déclaré, mardi 
31 août, en état d’urgence 
alimentaire.

Le président Gotabaya 
Rajapaksa dit avoir ordonné 
l’instauration de mesures 
d’urgence pour contrer la 
thésaurisation de sucre, 
de riz et d’autres aliments 
essentiels. Il a nommé un 
officier supérieur de l’armée 
au poste de « commissaire 
général des services essentiels, 
chargé de coordonner 
l’approvisionnement en paddy, 
riz, sucre et autres biens de 
consommation ».
Le gouvernement a notamment 
alourdi les sanctions contre les 
stocks de denrées alimentaires, 

alors que de longues files 
d’attente se forment devant les 
magasins. Cette mesure fait 
suite à la forte hausse des prix 
du sucre, du riz, des oignons 
et des pommes de terre 
dans ce pays de 21 millions 
d’habitants qui souffre aussi de 
pénuries de lait en poudre, de 
kérosène et de gaz de cuisine. 
Des files d’attente se sont 
formées devant les magasins 
d’alimentation.
Ces pénuries surviennent en 
pleine vague de Covid-19 qui 
fait actuellement plus de 200 
victimes par jour. Depuis le 

début de la pandémie, le pays 
a dénombré officiellement 
436 081 contaminations et 
8 991 décès. La chute du 
tourisme à partir de mars 2020 
en raison de la pandémie a 
entraîné une contraction de 
3,6 % de l’économie l’an 
dernier et frappé ses réserves 
de devises étrangères. Dans 
le but de les économiser, le 
gouvernement a interdit les 
importations de nombreux 
produits non essentiels comme 
les véhicules, les équipements 
sanitaires mais aussi les huiles 
alimentaires ou encore le 

curcuma, épice essentielle 
dans la cuisine locale. Les 
importateurs disent ne plus être 
en mesure de se procurer des 
dollars nécessaires à l’achat 
autorisé de certains produits et 
médicaments.
Possible rationnement du 
carburant
Le ministre de l’énergie, Udaya 
Gammanpila, a appelé les 
automobilistes à consommer le 
carburant avec parcimonie afin 
que le pays puisse consacrer 
ses devises à l’achat essentiel 
de médicaments et de vaccins.
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«C.1.2» 
Une nouvelle mutation du Covid-19 détectée 
en Afrique du Sud inquiète les scientifiques

Comment l’Ukraine se sert du chaos afghan 
pour rentrer dans le giron de l’Otan

L’ONU appelle la Libye à «ne pas perdre de temps» 
pour organiser les élections

Riyad condamne 
fermement l’attaque 
des Houthis sur une 

base aérienne 
au Yémen

Baptisée C.1.2, une 
nouvelle mutation, la 
plus éloignée du virus 

d’origine, a été découverte en 
mai 2021 en Afrique du Sud 
et dans un certain nombre de 
pays ensuite. En raison du 
faible taux de vaccination 
du continent, le phénomène 
inquiète.
Alors que le variant Delta, 
identifié pour la première fois 
en Inde, continue de sévir 
sur la planète en remettant 
en question l’efficacité des 

vaccins, les scientifiques 
gardent un œil sur une autre 
mutation du Covid-19 détectée 
pour la première fois en 
Afrique du Sud et qui se trouve 
déjà en Angleterre, en Chine, 
en République démocratique 
du Congo, sur l’île Maurice, en 
Nouvelle-Zélande, au Portugal 
et en Suisse.
Selon une prépublication de 
l’Institut national sud-africain 
des maladies transmissibles et 
de la Plateforme d’innovation 
et de séquençage de la 

recherche KwaZulu-Natal, le 
variant C.1.2, issu d’un autre 
variant C.1, a davantage muté 
que tout autre variant connu. 
Ce qui alimente les craintes 
quant à l’efficacité des vaccins.
L’idée que les variants peuvent 
venir de zones peu vaccinées 
a été avancée ce 30 août sur 
CNews par le candidat à la 
primaire LR Philippe Juvin. 
Selon lui, «l’Afrique est une 
usine à variants», d’autant plus 
qu’à la fin août 2021, moins de 
4% de la population y avait 

reçu une dose, moins de 3% 
étant totalement vaccinés.
Pour le directeur général 
de l’Organisation mondiale 
de la santé (OMS) Tedros 
Adhanom Ghebreyesus, les 
campagnes de troisième dose 
qui s’amorcent actuellement 
dans plusieurs pays où la 
couverture vaccinale est déjà 
très élevée risquent d’entraîner 
l’apparition de nouveaux 
variants plus infectieux dans 
un avenir proche.

Les évacuations se 
terminent en Afghanistan, 
et l’Ukraine a été très 

active dans ce processus. Depuis 
la prise de pouvoir par les 
talibans, les autorités de Kiev se 
sont démenées et ont organisé 
plusieurs vols afin d’extraire 
des ressortissants, mais aussi de 
nombreux étrangers, ainsi que 
des collaborateurs afghans de 
pays occidentaux. Une opération 
qui n’est pas dénuée de visées 
diplomatiques, à quelques jours 
de la première rencontre entre 
Volodymyr Zelensky et Joe 
Biden.
Ces dernières heures, à Kiev, tout 
le monde parle de la manière dont 
les forces spéciales ukrainiennes 
ont sauvé des Afghans liés au 
Canada. Selon le quotidien 
canadien Globe and Mail, les 
soldats ukrainiens sont des « 

héros ». Le 27 août, des soldats 
des forces spéciales ukrainiennes 
se sont introduits dans la ville 
de Kaboul pour prendre en 
charge dix-neuf personnes, des 
traducteurs ayant travaillé pour 
des organisations canadiennes, 
ainsi que des membres de leurs 
familles, pour les acheminer vers 
l’aéroport, avant de les évacuer 
vers Kiev.
« Les soldats ukrainiens sont des 

anges, ils ont un grand cœur », a 
témoigné un traducteur afghan, 
qui a travaillé deux ans pour les 
forces spéciales canadiennes.
Ces derniers jours, Kiev a été 
une des capitales les plus actives 
pour évacuer des Ukrainiens, 
mais aussi des étrangers, ou 
des collaborateurs de médias, 
comme le Wall Street Journal 
ou le New York Times. Environ 
700 personnes ont été évacuées, 

faisant de l’Ukraine un des pays 
les plus moteurs lors de cette 
délicate opération humanitaire.
Seulement, l’activisme de 
Kiev n’est pas dénué d’arrière-
pensées… En effet, le média 
indépendant Zaborona estime 
que l’Ukraine néglige sur place 
environ 150 ressortissants 
ukrainiens, ou des Afghans liés à 
l’Ukraine.
En outre, le gouvernement de 
Kiev s’est immédiatement auto-
congratulé, en estimant que son 
efficacité militaire justifiait tout 
simplement l’intégration de 
l’Ukraine dans l’Otan.
Le président Volodymyr Zelensky 
doit rencontrer ce mercredi Joe 
Biden à la Maison Blanche. Son 
administration utilise la question 
afghane pour forcer les portes de 
la Maison atlantique.

L’émissaire de l’ONU pour 
la Libye, Jan Kubis, a 
incité lundi les dirigeants 

libyens à “ne pas perdre de 
temps” et à finaliser le cadre 
constitutionnel qui permettra 
d’organiser les élections prévues 
en décembre, alors que le pays 
reste miné par les divisions.
“Le gouvernement (libyen) a 
pris les dispositions nécessaires 
pour la tenue des élections, 
mais nous avons besoin d’un 
cadre juridique. Les députés 
sont actuellement en train de 
finaliser la loi électorale et il 
nous reste encore très peu de 
temps”, a déclaré le chef de la 
mission onusienne à l’ouverture 
à Alger d’une réunion des pays 
du voisinage de la Libye.
“Je les ai invités à prendre leurs 

responsabilités et à ne pas perdre 
de temps”, a-t-il ajouté, cité par 
l’agence officielle algérienne 
APS.

La Libye tente de s’extraire 
d’une décennie de violences 
sanglantes depuis la chute du 
régime de Mouammar Kadhafi 

en 2011, un chaos marqué ces 
dernières années par l’existence 
de pouvoirs rivaux dans l’Est 
et l’Ouest sur fond d’ingérence 
étrangères.
Après la fin des combats à 
l’été 2020 et la signature d’un 
cessez-le-feu en octobre, 
un gouvernement unifié et 
transitoire a été installé sous 
la houlette de l’ONU en 
début d’année pour unifier les 
institutions et mener le pays 
à des élections législatives 
et présidentielle prévues en 
décembre.
Mais après cette embellie 
politique partout saluée comme 
“historique”, les divisions 
ont rapidement refait surface, 
tandis que la tenue de ces 
élections devient de plus en plus 

hypothétique en l’absence d’un 
cadre constitutionnel censé régir 
le double scrutin.
“Le Gouvernement d’unité 
nationale a dégagé le budget 
nécessaire à la tenue des 
élections, mais il est important 
qu’il y ait un cadre juridique 
le plus tôt possible”, a insisté 
M. Kubis, qui a invité les pays 
voisins de la Libye à désigner 
des observateurs pour superviser 
l’opération électorale.
La réunion à Alger s’est ouverte 
en présence notamment des 
ministres des Affaires étrangères 
de la Libye, de la Tunisie, de 
l’Égypte, du Soudan, du Niger, 
du Tchad et de la République 
démocratique du Congo.

L’Arabie saoudite 
a fermement 
condamné et 

dénoncé l’attaque des Houthis 
sur une base militaire clé dans 
le sud du Yémen, qui a fait des 
dizaines de morts et de blessés.
Dimanche, une attaque de 
drones et de missiles a touché 
la base aérienne d’Al-Anad, 
dans la province de Lahij, 
tuant au moins 30 soldats. Il 
s’agit de l’une des attaques les 
plus meurtrières ces dernières 
années de la guerre civile au 
Yémen.
Le ministère saoudien 
des Affaires étrangères a 
déclaré que le Royaume 
était pleinement solidaire du 
Yémen, du gouvernement 
légitime et du peuple yéménite. 
L’Arabie saoudite a appelé 
à l’arrêt des flux d’armes 
en direction des Houthis, 
soutenus par l’Iran, et à une 
solution politique globale 
au conflit qui garantisse 
«la sécurité, la stabilité et la 
prospérité du Yémen et de son 
peuple».
Le ministère des Affaires 
étrangères a présenté ses 
sincères condoléances aux 
familles des victimes, ainsi 
qu’au gouvernement et au 
peuple yéménites, et a souhaité 
un prompt rétablissement aux 
blessés.
L’Organisation de la 
coopération islamique (OCI), 
le Bahreïn et la Jordanie 
ont également condamné 
l’attaque, exprimant leur 
pleine solidarité avec le 
Yémen.
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Pour préparer l’arrivée des Verts au 
Maroc ou l’EN affronter le Burkina 
Faso pour le compte de la 2ème 

journée des éliminatoires de la Coupe du 
Monde, la FAF a dépêché sur les lieux le 
manager général de l’EN Amine Labdi 
et le directeur du CTN et responsable 
d’hygiène le Dr Youcef Ouznali. Tout est 
prêt depuis déjà quelques jours au Maroc. 
L’EN s’y rendra la veille du match pour 
revenir le lendemain de la rencontre face 
au Burkina Faso.
Comme nous le rapportions cette 
semaine, Amine Labdi est revenu sur 
son récent déplacement au Maroc ou il 
est parti préparer le séjour des Verts qui 
affronteront à Marrakech la sélection 
du Burkina Faso dans le cadre des 
éliminatoires de la Coupe du Monde. 
Le manager général de la sélection 
nationale, s’est rendu cette fois au Maroc 
et constaté que tout est prêt pour l’arrivée 
des Verts. Dans une déclaration parue sur 
le site officiel de la FAF, Labdi, confirme 
que le départ ne se fera que le dernier jour 
alors que l’EN continuera de préparer ce 
deuxième match à Sidi Moussa. Notons 
qu’un proche de la FAF s’est chargé de 
la préparation du séjour de la sélection 
nationale «On est rendu au Maroc pour 
visiter le lieu de résidence de l’EN ainsi 
que tout ce qui concerne la mise de 
l’équipe dans les meilleures conditions. 
Beaucoup de choses ont été dites, mais ce 
qu’il faut savoir ce que nous avons eu un 
léger souci lors du premier déplacement 
en raison du pass sanitaire que nous 

n’avions pas, puis par la suite même la 
fédération marocaine nous a facilité les 
choses. Nous avons été très bien reçus de 
la FRMF et par les marocains de manière 
générale. Concernant le lieu de résidence, 
nous avons fait une visite. Tout est prêt, 
que ce soit au niveau de la restauration, 
le transport…Et même si nous ne nous 
étions pas déplacés, tout était prêt pour 
l’accueil de l’EN. Nous avions pris toutes 
les dispositions puisque nous avions 
assuré la réservation à distance, tout 
comme pour le transport et beaucoup 
d’autres choses. En nous rendant sur les 
lieux, nous avons juste constaté que tout 
est réglé pour le séjour de la sélection.  

«Inutile de nous déplacer 
à l’avance, le Maroc c’est juste à côté»
Concernant le déplacement des Verts, 
il n’est pas nécessaire de se déplacer 
longtemps à l’avance puisque l’EN jouera 
dans un pays voisin en plus du climat 
qui est identique «Nous allons jouer le 
premier match le 2 septembre. De cette 
date au 6 septembre nous allons rester à 
Sidi Moussa. Le Maroc c’est juste à côté. 
Le climat est similaire qu’ici. Ce n’est 
donc pas nécessaire de se rendre 48h ou 
72h avant le match. Le coach national 
m’a donc informé qu’on va se déplacer 
la veille du match face au Burkina Faso, 
soit le 6 septembre, jouer le lendemain, 
puis rentrer le 8 septembre. Bien sûr nous 
aurons droit à une séance d’entraînement 
le 6 septembre à l’heure du match.»

La sélection algérienne 
débute ses éliminatoires 
de la Coupe du Monde 

2022 face au Djibouti ce jeudi. 
Les hommes de Djamel Belmadi 
devront finir premier de leur groupe 
s’ils souhaitent disputer le barrage 
pour accéder à la Coupe du Monde 
2022, cela pourrait être compliqué 
en cas d’égalité de points.
En effet, les sélections à égalité 
de points seront départagées de 
plusieurs manières. Tout d’abord 
ce qui sera pris en compte est la 
différence de buts à l’issue des 
qualifications. Si deux sélections 
ont le même nombre de points c’est 
ce critère qui fera la différence. 
En cas d’égalité de points et à la 
différence de buts, c’est le nombre 
de buts marqués qui départagera les 
sélections.
Enfin, il faudra faire attention 
aux cartons reçus, en effet, en cas 
d’égalité de points, à la différence 
de buts et sur le nombre buts 
marqués lors de ces éliminatoires, 
ce sont les cartons reçus qui 
détermineront l’accès au barrage 
ou non. Les hommes de Djamel 
Belmadi ne devront pas faire de 
cadeau aux« petites sélections » et 
faire attention aux cartons.

Amine Labdi (Manager général de l’EN) : 
« Tout est prêt pour l’EN au Maroc »

Éliminatoires CDM 2022 :
Comment seront départagées les sélections en cas d’égalité ?
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Pour Cristiano Ronaldo
« Manchester United a toujours eu un place spéciale 

dans mon coeur »

Pendant que Manchester 
United a officialisé son 
arrivée, Cristiano Ronaldo 

a fait part de son émotion de 
revenir au club.
Le tweet de l’annonce, vendredi 
dernier, avait été le plus liké 
de tous les temps pour une 
équipe de sport. Cinq jours 
après annoncé que Cristiano 
Ronaldo allait faire son retour 
à Manchester United, le club 
mancunien a officialisé cette 
arrivée. Le Portugais ayant passé 
avec succès sa visite médicale, 
il est désormais de nouveau un 
Red Devil.

Manchester United est ravi 
de confirmer la signature de 
Cristiano Ronaldo sur un 
contrat de deux ans avec option 
de prolongation d’une année 
supplémentaire», peut-on lire 
sur le communiqué du club.
L’entraîneur principal de 
United, Ole Gunnar Solskjaer, 
a ajouté sur le retour très 
attendu de Ronaldo au pays 
: «Vous êtes à court de mots 
pour décrire Cristiano. Ce 
n’est pas seulement un joueur 
merveilleux, mais aussi un 
grand être humain. Pour avoir 
le désir et la capacité de jouer 

au plus haut niveau pendant une 
période aussi longue, il faut une 
personne très spéciale.
Je n’ai aucun doute sur le fait qu’il 
continuera à nous impressionner 
tous et que son expérience sera 
vitale pour les jeunes joueurs de 
l’équipe. Le retour de Ronaldo 
démontre l’attrait unique de 
ce club et je suis absolument 
ravi qu’il revienne là où tout a 
commencé.»
Douze ans après son départ 
vers le Real Madrid, Cristiano 
Ronaldo a exprimé sa joie après 
avoir validé son retour à Old 
Trafford en provenance de la 

Juventus, insistant sur le fait que 
«Manchester United a toujours 
eu une place spéciale dans mon 
cœur».
Ronaldo a mis un terme à son 
séjour de trois ans à la Juve en 
rejoignant Manchester United 
pour 15 millions d’euros (plus 
8 de bonus), s’engageant pour 
deux ans (et une en otpion) avec 
l’équipe de Solskjaer.
Ronaldo a fait part de son 
enthousiasme sur le site officiel 
du club après l’officialisation de 
son retour lors de ce dernier jour 
du marché des transferts. 
«Manchester United est un club 

qui a toujours eu une place 
spéciale dans mon cœur, et 
j’ai été submergé par tous les 
messages que j’ai reçus depuis 
l’annonce vendredi.»
J’ai hâte de jouer à Old Trafford 
devant un stade plein et de 
revoir tous les fans. J’ai hâte 
de rejoindre l’équipe après 
les matchs internationaux, et 
j’espère que nous aurons une 
saison très réussie.»
Pour l’heure, Cristiano Ronaldo 
a rejoint la sélection portugaise 
afin de disputer les trois matches 
qualificatifs pour la Coupe du 
Monde 2022 au Qatar.
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La compétition, débutée a compétition, débutée 
le 24 août à Tokyo, a le 24 août à Tokyo, a 
déjà permis au continent déjà permis au continent 

de rafler dix médailles d’or. Les de rafler dix médailles d’or. Les 
haltérophiles du Nigeria se sont haltérophiles du Nigeria se sont 
particulièrement distingués.particulièrement distingués.
Trente-sept médailles, dont Trente-sept médailles, dont 
dix en or. Une semaine dix en or. Une semaine 
après l’ouverture des Jeux après l’ouverture des Jeux 
paralympiques de Tokyo, paralympiques de Tokyo, 
l’Afrique présente un bilan l’Afrique présente un bilan 
à mi-parcours globalement à mi-parcours globalement 
positif.positif.
Pour l’ instant, neuf pays ont Pour l’instant, neuf pays ont 
inscrit leur nom au palmarès : inscrit leur nom au palmarès : 
le Nigeria, avec trois médailles le Nigeria, avec trois médailles 
d’or, devance au classement d’or, devance au classement 
africain la Tunisie, l’Afrique africain la Tunisie, l’Afrique 
du Sud, l’Algérie, l’Ethiopie, du Sud, l’Algérie, l’Ethiopie, 
l’Egypte, la Namibie, le Kenya, l’Egypte, la Namibie, le Kenya, 
le Maroc et l’Ouganda. Il sera le Maroc et l’Ouganda. Il sera 
pourtant difficile d’égaler pourtant difficile d’égaler 
le cru des Jeux de 2016 au le cru des Jeux de 2016 au 
cours desquels les sportifs du cours desquels les sportifs du 
continent avaient remporté 99 continent avaient remporté 99 
médailles, dont 36 en or.médailles, dont 36 en or.
Les haltérophiles nigérians Les haltérophiles nigérians 

au sommetau sommet
Les haltérophiles nigérianes Les haltérophiles nigérianes 
ont à elles seules récolté ont à elles seules récolté 
un tiers des médailles d’or un tiers des médailles d’or 
africaines. Ce n’est pas africaines. Ce n’est pas 
vraiment une surprise, puisque vraiment une surprise, puisque 
dans cette discipline, les dans cette discipline, les 
athlètes venues du pays le athlètes venues du pays le 
plus peuplé d’Afrique ont plus peuplé d’Afrique ont 
l’habitude de briller au niveau l’habitude de briller au niveau 
international. Trois d’entre international. Trois d’entre 
elles se sont donc hissées sur la elles se sont donc hissées sur la 
plus haute marche du podium plus haute marche du podium 
: Latifat Tijani (moins 45 kg), : Latifat Tijani (moins 45 kg), 
Bose Omolayo (moins 79 kg) Bose Omolayo (moins 79 kg) 

et Foloshade Oluwafemiayo et Foloshade Oluwafemiayo 
(moins 86 kg). Et pour (moins 86 kg). Et pour 
compléter le tableau, Loveline compléter le tableau, Loveline 
Obiji a raflé l’argent (plus de Obiji a raflé l’argent (plus de 
86 kg) et Oliatan Ibrahim le 86 kg) et Oliatan Ibrahim le 
bronze (67 kg).bronze (67 kg).
La seule petite déconvenue La seule petite déconvenue 
concerne la performance concerne la performance 
de Lucy Ejike, trois fois de Lucy Ejike, trois fois 
championne paralympique en championne paralympique en 
2004 (Athènes), 2008 (Pékin) 2004 (Athènes), 2008 (Pékin) 
et 2016 (Rio de Janeiro), et et 2016 (Rio de Janeiro), et 
qui était considérée comme la qui était considérée comme la 
favorite dans la catégorie des favorite dans la catégorie des 
61 kg. Mais à 43 ans, Ejike 61 kg. Mais à 43 ans, Ejike 
s’est tout de même adjugé le s’est tout de même adjugé le 
bronze.bronze.

Roua Tlili fait briller la Roua Tlili fait briller la 
Tunisie, les autres aussiTunisie, les autres aussi

Rien ne semble pouvoir arrêter Rien ne semble pouvoir arrêter 
Roua Tlili. La lanceuse de Roua Tlili. La lanceuse de 
poids tunisienne a obtenu à poids tunisienne a obtenu à 
Tokyo sa troisième médaille Tokyo sa troisième médaille 
d’or paralympique après celles d’or paralympique après celles 
de 2012 et 2016, et prouvé à de 2012 et 2016, et prouvé à 
ceux qui en doutaient encore ceux qui en doutaient encore 
qu’elle est bien l’une des qu’elle est bien l’une des 
meilleures spécialistes au meilleures spécialistes au 
monde de cette discipline. Mais monde de cette discipline. Mais 
elle ambitionne également de elle ambitionne également de 
triompher lors de l’épreuve triompher lors de l’épreuve 
de lancer du disque, où elle a de lancer du disque, où elle a 
déjà remporté de nombreux déjà remporté de nombreux 
titres, y compris lors des Jeux titres, y compris lors des Jeux 
paralympiques.paralympiques.

Quant à son compatriote Walid Quant à son compatriote Walid 
Ktila, il s’est imposé sur le 100 Ktila, il s’est imposé sur le 100 
m fauteuil roulant, sa distance m fauteuil roulant, sa distance 
fétiche – il avait déjà réalisé la fétiche – il avait déjà réalisé la 
même performance en 2012 et même performance en 2012 et 
2016 – en battant au passage un 2016 – en battant au passage un 

nouveau record paralympique nouveau record paralympique 
en 15’’01’’’ . Ahmed Ben en 15’’01’’’. Ahmed Ben 
Mosleh, lui, a battu le record Mosleh, lui, a battu le record 
d’Afrique du lancer du poids d’Afrique du lancer du poids 
(14,5 m), une performance qui (14,5 m), une performance qui 
lui a permis d’obtenir l’argent. lui a permis d’obtenir l’argent. 
Rouay Jebali (1 500 m) et Rouay Jebali (1 500 m) et 
Yassine Guenichi (lancer du Yassine Guenichi (lancer du 
poids) ont également accédé poids) ont également accédé 
à la deuxième marche du à la deuxième marche du 
podium.podium.
L’Afrique du Sud tient son L’Afrique du Sud tient son 

rangrang
A seulement 19 ans, Ntandjo A seulement 19 ans, Ntandjo 
Mahlangu, amputé des deux Mahlangu, amputé des deux 
jambes en 2012, est devenu jambes en 2012, est devenu 
pour la première fois de sa pour la première fois de sa 
jeune carrière champion jeune carrière champion 
paralympique en saut en paralympique en saut en 
longueur, avec un bond de 7,17 longueur, avec un bond de 7,17 
m. Mahlangu est un athlète m. Mahlangu est un athlète 
plutôt éclectique, puisqu’ il plutôt éclectique, puisqu’il 
s’était octroyé la médaille s’était octroyé la médaille 
d’argent en 2016 à Rio, mais d’argent en 2016 à Rio, mais 
sur 200 m ! Sa compatriote sur 200 m ! Sa compatriote 
Anrune Weyers a quant à elle Anrune Weyers a quant à elle 
décroché l’or sur 400 m. Il décroché l’or sur 400 m. Il 
s’agit de son premier titre s’agit de son premier titre 
paralympique, puisqu’elle paralympique, puisqu’elle 
avait dû se contenter de la avait dû se contenter de la 
médaille d’argent en 2012 et médaille d’argent en 2012 et 
2016. Nicolas Pieter du Preez a 2016. Nicolas Pieter du Preez a 
remporté l’épreuve de cyclisme remporté l’épreuve de cyclisme 
sur route. Enfin, Louzanne sur route. Enfin, Louzanne 
Coetzee, malvoyante, a réussi Coetzee, malvoyante, a réussi 
une très belle performance sur une très belle performance sur 
1 500 m en se hissant sur la 1 500 m en se hissant sur la 
deuxième marche du podium, deuxième marche du podium, 
établissant au passage un établissant au passage un 
nouveau record d’Afrique en 4 nouveau record d’Afrique en 4 
’40’’96’’’ . Une belle revanche ’40’’96’’’. Une belle revanche 
pour la Sud-Africaine, qui pour la Sud-Africaine, qui 

avait été disqualifiée en 2016, avait été disqualifiée en 2016, 
les autorités jugeant que son les autorités jugeant que son 
guide lui avait fourni une guide lui avait fourni une 
assistance illégale.assistance illégale.
Cherine Abdellaoui, l’or de Cherine Abdellaoui, l’or de 

l’Algériel’Algérie
La judokate Cherine Abdellaoui La judokate Cherine Abdellaoui 
avait déjà fait forte impression avait déjà fait forte impression 
à Rio en 2016, en décrochant à Rio en 2016, en décrochant 
la médaille de bronze, alors la médaille de bronze, alors 
qu’elle n’était âgée que de 18 qu’elle n’était âgée que de 18 
ans. Elle était alors la première ans. Elle était alors la première 
Algérienne – tous sports Algérienne – tous sports 
confondus – à offrir à son pays confondus – à offrir à son pays 
une médaille paralympique. une médaille paralympique. 
Cinq ans plus tard, et Cinq ans plus tard, et 
avec l’expérience en plus, avec l’expérience en plus, 
l’Algérienne, malvoyante, a l’Algérienne, malvoyante, a 
atteint son objectif en devenant atteint son objectif en devenant 
championne paralympique le championne paralympique le 
27 août, veille de son vingt-27 août, veille de son vingt-
troisième anniversaire, dans troisième anniversaire, dans 
la catégorie des 52 kg, en la catégorie des 52 kg, en 

dominant la Canadienne dominant la Canadienne 
Pricilla Gagné.Pricilla Gagné.
L’Algérie a également obtenu L’Algérie a également obtenu 
six autres médailles (deux en six autres médailles (deux en 
argent et quatre en bronze) argent et quatre en bronze) 
lors de la première semaine lors de la première semaine 
des Jeux, essentiellement en des Jeux, essentiellement en 
athlétisme. Ainsi, Nassima athlétisme. Ainsi, Nassima 
Saïfi (lancer du disque) et Saïfi (lancer du disque) et 
Skander Djamil Athmani (100 Skander Djamil Athmani (100 
m) ont décroché l’argent.m) ont décroché l’argent.

L’Ethiopienne Gezahagn, L’Ethiopienne Gezahagn, 
reine du 1 500 mreine du 1 500 m

L’Ethiopie n’a envoyé que L’Ethiopie n’a envoyé que 
trois athlètes à Tokyo, mais trois athlètes à Tokyo, mais 
le bilan est déjà très positif. le bilan est déjà très positif. 
Tigist Gezahagn Menigstu Tigist Gezahagn Menigstu 
a brillamment remporté le 1 a brillamment remporté le 1 
500 m féminin, le 28 août, en 500 m féminin, le 28 août, en 
4’23’’24’’’ . La jeune coureuse 4’23’’24’’’. La jeune coureuse 
de 22 ans a ainsi offert sa de 22 ans a ainsi offert sa 
première médaille d’or première médaille d’or 
paralympique à son pays.paralympique à son pays.

JEUX PARALYMPIQUES DE TOKYO :

Un bilan positif à mi-parcours pour les 
athlètes africains
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En Bref...On va pouvoir marcher dans l’espace
 en réalité virtuelle !

Cette fonction de l’iPhone 13 pourrait 
révolutionner la téléphonie mobile

Samsung renverse la table. 
Pour transformer nos 
cuisines, le constructeur n’y 

va pas avec le dos de la cuillère 

et lance son concept «  Bespoke 

». Son idée : des appareils de 

petit et gros électroménager 

personnalisables à l’envie, mais 

aussi modulables. A quoi cela 

va-t-il bien pouvoir servir et est-

ce intéressant ? 20 Minutes a 

cuisiné Samsung pour connaître 

sa nouvelle recette.

Panneaux interchangeables à 
volonté

Do you speak bespoke ? Avec 

« Bespoke » (« sur-mesure », 

en français), Samsung veut 

rendre nos cuisines plus belles, 

évolutives, mais aussi durables. 

Premier vendeur de réfrigérateurs 

en France (avec 18,8 % de parts 

de marché, selon le Gfk), le 

constructeur sud-coréen importe 

ainsi dans l’Hexagone un concept 

qui, selon lui, ferait « un carton » 

en Asie.

L’idée de Bespoke est non 

seulement d’habiller les façades de 

réfrigérateurs avec des panneaux 

colorés interchangeables à 

volonté, mais aussi de nous 

permettre de faire évoluer notre 

équipement selon nos besoins.

Les jeunes familles dans le 

collimateur

Samsung met en avant 

l’évolutivité de son concept et 

pense ainsi séduire les familles 

qui s’agrandissent. Avec Bespoke, 

il est par exemple possible 

d’ajouter à un classique combiné 

réfrigérateur/congélateur 

un module réfrigérateur et 

d’obtenir ainsi l’équivalent 

d’un réfrigérateur américain (à 

condition de disposer de l’espace 

nécessaire !).

Bespoke repose sur quatre 

modules que l’on peut associer 

: un combiné réfrigérateur/

congélateur en 60 cm ; un module 

réfrigérateur seul en 60 cm ; un 

module congélateur seul en 60 cm 

et un module réfrigérateur seul en 

45 cm. Leur prix : de 729 euros à 

1049 euros.

Pour la toute première 
fois, un studio 
utilise une caméra 

stéréoscopique à 360 degrés 
à l’extérieur de la Station 
spatiale internationale. Les 
propriétaires de casques de 
réalité virtuelle pourront faire 
l’expérience d’une sortie dans 
l’espace dès cet automne.
Seuls quelques rares 
privilégiés ont eu la chance de 
pouvoir monter à bord de la 
Station spatiale internationale 
et enfiler une combinaison 
pour faire une sortie dans 
l’espace. Toutefois, les 
propriétaires de casques de 
réalité virtuelle  pourront 
bientôt en faire l’expérience 
grâce à l’application Space 
Explorers. L’éditeur, Felix 
& Paul Studios, vient de 
commencer à filmer deux 
nouveaux épisodes dans 
l’espace en collaboration 
avec Time Studios et la Nasa.

Space Explorers propose 
déjà quatre épisodes de 
19 à 33 minutes en réalité 
virtuelle, deux dans la série 
The Journey Begins où les 
astronautes se préparent au 
lancement, et deux dans la 
série The ISS Experience 
filmés sur la Station spatiale 
internationale. Chacun des 
épisodes est disponible 
sur l’Oculus Store pour 
2,99 euros. Les épisodes 3 
et 4 de The ISS Experience 
se dérouleront directement 
dans l’espace, une première 
historique.
Les premières images 
stéréoscopiques à 360 degrés 
filmées dans l’espace
Ces nouveaux épisodes sont 
filmés à l’extérieur de l’ISS 
grâce au bras robotique 
Canadarm2 équipé de la 
caméra stéréoscopique 
Z-Cam V1 Pro, dotée de neuf 
capteurs 4K afin d›obtenir 

une image 3D à 360 degrés 
avec une définition 8K. Elle 
a été modifiée pour supporter 
les conditions dans l›espace, 
notamment les radiations 
UV, les températures 
extrêmes et les impacts de 
micrométéorites.
Les épisodes 3 et 4 sont 
annoncés respectivement 

pour cet automne et cet hiver, 
sur les casques de réalité 
virtuelle Oculus Rift, Quest et 
Quest 2. Ils seront également 
proposés par certains 
opérateurs mobiles, dont 
Orange en France, Deutsch 
Telekom en Allemagne, 
LGU+ en Corée du Sud et 
KDDI au Japon.

Le prochain iPhone 
pourrait être capable 
d’utiliser une 

connexion par satellite. 
Si cela se confirme, cette 
fonction présenterait une 
véritable révolution dans le 
domaine de la téléphonie 
grand public.
Alors qu’il avait connu du 
retard sur l’intégration de la 
5G, l’iPhone pourrait devenir 
le premier smartphone grand 
public à pouvoir prendre en 
charge les communications 

par satellite. De quoi 
révolutionner l’univers des 
mobiles destinés au grand 
public. C’est en tout cas l’avis 
de Ming-Chi Kuo, un célèbre 
analyste spécialisé dans 
les produits de la marque à 
la pomme. Dans une note 
dédiée aux investisseurs, il 
souligne que l’iPhone 13 aura 
la possibilité d’utiliser les 
communications par satellite, 
grâce à une puce conçue par 
Qualcomm.
Portant le nom de X60, 

cette puce pourra exploiter 
les communications par 
les satellites situés en 
orbite basse. Il faut dire 
que le fondeur américain 
est un partenaire intime de 
l›opérateur Globalstar depuis 
plus de dix ans. Toujours 
selon l’analyste, il est 
probable que, si l›opérateur 
de téléphonie de l›utilisateur 
est déjà partenaire de 
Globalstar, le service sera 
alors disponible directement 
sur l’iPhone 13, via ce même 
opérateur.

Un mixte entre la liaison 
satellite et la 5G

Ajouter une prise en charge 
des communications par 
satellite sur un téléphone 
comme l›iPhone n›est pas 
une mince affaire. Les 
mobiles satellite disposent, 
en effet, d›une grosse antenne 
et parfois d›équipements 
supplémentaires pour 
maintenir le signal satellite 
lors des communications. 
Comme il est probable 

que liPhone 13 ne va pas 
transformer son design 
pour cela, il faudrait 
éventuellement qu’Apple 
développe son propre réseau 
d’antennes de relais. Ming-
Chi Kuo évoque également 
un fonctionnement mixte 
reposant à la fois sur 
l’utilisation de la liaison 
satellite et celle de la 5G.
Pour confirmer cette 
révélation, il faudra attendre 
cet automne. C’est à cette 
période que l’iPhone 13 
devrait se dévoiler. Des 
rumeurs courent déjà sur 
les nouveautés qui seront 
intégrées au mobile. On 
évoque déjà l’arrivée 
de capteurs dotés d’une 
résolution plus conséquente, 
ainsi que des optiques plus 
grandes. Sur le modèle Pro, 
pourrait également se trouver 
une quatrième caméra ultra 
grand-angle, dotée d’un 
autofocus.
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Pain, pâtes, farine... De 
nombreux aliments 
contiennent du gluten, 

substance responsable d’une 
intolérance. Et cette maladie 
serait sous-diagnostiquée... 
Les réponses de notre 
spécialiste pour comprendre 
et reconnaître la pathologie.
Pourtant, pour les 600 000 
personnes intolérantes en 
France (chiffre fourni par 
l’Association française des 
intolérants au gluten), le 
régime sans gluten est loin 
d’être une partie de plaisir.
A quoi reconnaît-on une 
intolérance au gluten ?
« La consommation de 
gluten entraîne chez eux une 
inflammation de la muqueuse 
intestinale et aboutit à une 
destruction des villosités 
intestinales permettant à 
l’organisme d’absorber 
les nutriments (minéraux, 
vitamines, lipides, glucides 
et protéines) », explique 
le Dr Georgia Malamut, 
hépato-gastroentérologue 
à l’hôpital européen 
Georges Pompidou à Paris.
« Dans 20 % des cas, cette 
intolérance provoque des 
douleurs abdominales, des 
diarrhées, des ballonnements et 
des vomissements. Mais pour 
la majorité des malades, elle est 

asymptomatique ou présente 
des symptômes atypiques : 
douleurs articulaires, crampes 
musculaires, troubles 
de la fertilité, fausses 
couches à répétition… »
A long terme, l’intolérance 
au gluten, également appelée 
maladie cœliaque, peut 
entraîner un ralentissement de 
la croissance chez l’enfant, de 
la fatigue, une ostéoporose, 
des maladies auto-immunes 
et des troubles neurologiques. 
Pouvant survenir à tous les 
âges, elle apparaît même, dans 
20 % des cas, après 60 ans.

Quels examens pour 
diagnostiquer une 

intolérance au gluten ?
« En présence de symptômes 
évocateurs, le diagnostic 
repose sur une analyse de sang 
afin de rechercher les anticorps 
spécifiques de la maladie, 
les antitransglutaminases», 
précise le Dr Malamut.
Il est ensuite confirmé par des 
biopsies intestinales effectuées 
au cours d’une endoscopie 
sous anesthésie générale.
Fait-il bannir toutes 
les céréales ?
Le seul traitement de la 
maladie cœliaque consiste 
à suivre un régime sans 
gluten strict. Cette protéine 
se cache dans les céréales 

comme le blé, l’orge, le seigle, 
l’épeautre et le froment. Il 
faut donc exclure de votre 
alimentation les produits 
préparés avec ces céréales. 
Concrètement, cela signifie 
se passer de pain, pâtes, 
biscottes, semoule de 
couscous, biscuits, pâtisseries, 
pizzas, hamburgers, chapelure 
et farine. Attention aussi à 
certains produits industriels !
Sauce soja, viandes hachées 
qui ne sont pas “pur bœuf”, 
saucisses, sauces, bouillons 
cubes, assaisonnements et 
potages. Grâce à ce régime, 
les symptômes disparaissent 
en un mois et, en un an, 
l’état de la muqueuse 
intestinale se normalise.
Que peut-on alors consommer ?
Il existe heureusement de 
nombreux aliments sans gluten 
tels que les viandes et les 
poissons, les légumes frais et 
secs, les fruits, les œufs, le lait, 
le maïs et ses dérivés (amidon, 
farine et polenta), le riz, la 
fécule de pomme de terre, le 
tapioca, le quinoa, le soja, le 
sarrasin et le teff, une céréale 
venue d’Afrique. Ainsi que 
tous les produits diététiques 
estampillés “sans gluten”.
Les produits sans gluten 
sont-ils remboursés ?
Ces produits sont assez 

chers, en tout cas 
plus cher que 
leurs homologues 
avec gluten. 
Mais comme 
l’alimentation est 
l’unique traitement 
existant, ils sont 
en partie pris en 
charge (à hauteur 
de 60%) par 
l’Assurance-
maladie. Une 
condition : ce 
remboursement 
ne concerne 
que les malades 
cœliaques dont le diagnostic 
a été confirmé par biopsie 
intestinale. Quatre catégories 
de produits sans gluten sont 
concernées : les farines, les 
pains, les biscuits, les pâtes.
Pourquoi suivre un régime 
sans gluten quand on 
n’est pas intolérant ?
« Certaines personnes 
présentent une hypersensibilité 
au gluten sans pour autant être 
intolérants à cette protéine, 
explique le Dr Malamut. 
Pour eux, son éviction a un 
intérêt, car elle leur apporte un 
mieux-être intestinal rapide. »
Mais pour les autres, se passer 
de gluten n’a aucun avantage. « 
Si l’on supporte cette protéine, 
il est inutile de la retirer sous 

prétexte 

qu’elle est nocive : c’est 
totalement faux, précise la 

spécialiste. De même, si c’est 

pour perdre du poids, c’est là 

encore inutile, car les produits 

sans gluten ou les céréales de 

remplacement sont tout aussi 

caloriques que les autres. »

Y a-t-il des risques de carences 

avec un régime sans gluten ?

« Aucune, assure le Dr 

Malamut. Le gluten n’est 

pas indispensable à une 

alimentation équilibrée. 

En outre, les malades 

trouvent dans les céréales de 

remplacement les nutriments 

dont ils ont besoin. »

Deux à trois figues 
(soit 100 g environ) 
fournissent 10 % des 

besoins quotidiens en calcium, 
minéral indispensable aux 
os. Elle renferme aussi 2,3 
g de fibres pour 100 g, un 
atout pour un bon transit.
3 bonnes raisons de 
manger des figues
La figue lutte contre 
la constipation
« Elle renferme 
majoritairement des fibres 
insolubles, notamment dans sa 
peau et ses graines, explique 
la diététicienne Véronique 
Liégeois. Ces dernières 
se gorgeant d’eau dans le 
tube digestif, elles évitent 
les selles dures et sèches et 
facilitent le transit intestinal 
des personnes constipées. » 
Les figues sèches sont encore 

plus efficaces, car plus riches 
en fibres et en magnésium, 
également laxatif. Mais 
elles sont plus caloriques : 
252 kcal/100 g. Attention, 
elles peuvent contenir 
des sulfites, allergisants !

La figue protège les 
vaisseaux sanguins
Ce fruit contient des 
anthocyanes, des pigments 
qui lui donnent sa couleur 
violette, sauf quelques 
variétés blanches.
La figue améliore 
l’élasticité de la peau
Elle renferme des flavonoïdes 
et du sélénium qui sont 
des antioxydants. Ils 
agissent, entre autres, sur 
la peau en améliorant son 
élasticité et en lui donnant 
ainsi plus de dynamisme.

Attention en cas d’allergie 
ou de côlon irritable !
Si vous êtes allergique au 
bouleau : la figue contient des 
peptides qui sont des protéines 
proches de celles du bouleau 
(allergie croisée entre pollen 
et aliment). Mangée crue, la 
figue peut alors provoquer 
des démangeaisons ou des 
sensations de brûlure au 
niveau de la bouche, des 
lèvres et de la gorge. Elle peut 
être consommée cuite, car la 
cuisson détruit l’allergène.
Si vous souffrez de côlon 
irritable ou de diverticulose : 
évitez les figues, car leurs 
akènes (petits grains) sont 
irritants. Ils peuvent provoquer 
des douleurs abdominales…
Acheter et conserver la figue
Au moment de l›achat, les 
figues doivent être charnues, 

légèrement ridées et souples 
sous le doigt. Sachez qu›elles 
ne mûrissent plus après la 
cueillette. Vous trouverez 
les plus belles figues jusqu’à 
octobre. A partir d’octobre, 
vous pouvez goûter aux 
figues sèches. Les meilleures 
proviennent de Turquie et sont 
liées par un brin de raphia..

Vous avez le choix entre deux 

variétés de figues : les violettes 
juteuses et savoureuses 

(Sollès, Macomb…) et les 

blanches, moins goûteuses.

Les figues se conservent un 
à deux jours au réfrigérateur, 

dans une boîte hermétique, 

car elles absorbent les odeurs.

Pourquoi manger sans gluten ?

Les bonnes raisons de manger des figues
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La Fashion Week haute 
couture automne-
hiver 2021-2022 de 

Paris a donné le ton de la 
saison. L’occasion pour nous 
de revenir sur toutes les ten-
dances maquillage repérées 
sur les défilés Chanel, Dior, 
Jacquemus ou encore Balen-
ciaga.

Annonciateurs des futurs 
tendances beauté à venir, les 
défilés nous offrent toujours 
des nouveautés maquillage, 
coiffure et manucure qui se-
ront rapidement adoptées par 
les beautystas. Focus sur les 
tendances beauté aperçues 
sur les podiums durant la 
Fashion Week haute couture 
automne-hiver 2021-2022 à 
Paris.

Quelles seront les ten-
dances make-up ? 

L’under eyeliner

Premier temps fort make-up 
de cette Fashion Week haute 
couture : l›under eyeliner 
créé par Peter Phillips pour 
le défilé Dior. Inspiré par le 

mouvement punk, le maquil-
leur a donné un twist original 
à l’eyeliner en optant pour 
un ras de cils inférieurs fumé 
avec un bleu denim profond. 
Associé à un effet cat eye, 
cet under eyeliner offre un 
regard hypnotisant.

Le double liner

L’eyeliner reste toujours 
un incontournable make-up 
qui traverse les saisons avec 
style. S›il demeure classique 
chez Balenciaga, Chanel a 
dévoilé un double liner bico-
lore, apportant une touche 
arty au maquillage du regard. 

Ainsi, un trait d›eyeliner 
noir habillait le dessus des 
yeux des mannequins, tandis 
qu’un crayon bleu balayait 
leur ras de cils inférieurs.

Du bleu sur les yeux 

Le bleu a définitivement été 
la couleur incontournable sur 
les yeux des mannequins. Le 
bleu s›est décliné sous toutes 
ses nuances et toutes les 
formes pour sublimer le re-
gard : en fard à paupières vif 
chez Ronald van der Kemp 
et Alexis Mabille, en trait 
d›eyeliner cyan chez Giorgio 
Armani Privé ou encore en 

liner fumé sous les yeux chez 
Dior.

Le smoky eyes noir

Autre incontournable make-
up qui s’est affiché dans les 
tendances de cette Fashion 
Week haute couture pari-
sienne : le smoky eyes noir, 
qu›on a pu voir sur les po-
diums de Stéphane Rolland, 
Zuhair Murad et Farhad Re. 
Plus ou moins prononcé 
selon les envies, le regard 
charbonneux est parfait pour 
un maquillage de soirée cap-
tivant.

Le teint nude

Pour accompagner le ma-
quillage des yeux, le teint 
joue la carte du minima-
lisme puisque le nude était 
de mise sur de nombreux 
défilés, notamment chez Jac-
quemus, Alexandre Vauthier 
et Fendi. Abandonnant le 
blush coloré, la poudre bron-
zante prononcé et l’highligh-
ter éblouissant, le teint est 
maquillé avec parcimonie, 
affichant un résultat uni, mat 

et impeccable pour s’effacer 
avec élégance et laisser place 
au maquillage des yeux.

La manucure brillante

Le beauty look vu chez Iris 
Van Herpen semblait simple 
avec un maquillage nude 
frais et une coiffure plaquée 
en arrière, pourtant la manu-
cure arborée par les manne-
quins était époustouflante. 
Avec des ongles magnifiés 
par un nail art iridescent en 
3D, cette manucure onirique 
était la star beauté de ce dé-
filé.

Au défilé Maurizio Galante, 
un soin particulier a aussi 
été apporté à la manucure 
puisqu’un vernis doré recou-
vrait les ongles, dépassant 
volontairement sur les bout 
des doigts afin d›accentuer la 
luxuriance de la manucure.

Toutes les tendances  make-
up n›ont désormais plus au-
cun secret pour vous. A vous 
de les vous approprier pour 
les associer à vos tenues.

Puisqu’un bébé ne peut 
pas s’exprimer avec 
des mots, comment 

savoir s’il a faim ? Quels 
sont les différents signaux 
qui indiquent qu’il a assez 
mangé ? Le Dr Anne Bou-
temy, pédiatre, nous éclaire à 
ce sujet.

Les premiers mois de vie 
du bébé sont souvent syno-
nymes d’inquiétude pour les 
jeunes parents. Et pour cause, 
puisqu’il ne parle pas encore, 
il peut se révéler compliqué 
de décoder les signes que 
le nourrisson nous envoie. 
Comment savoir s’il a faim? 
Comment s’assurer qu’il a 
assez mangé ? Faut-il impo-
ser un rythme pour les repas 
de bébé ? Pas de panique, 
un bébé sait parfaitement se 
faire comprendre !

Quels sont les signes de la 
faim chez le bébé ?

Plusieurs signes peuvent 

indiquer que bébé a faim, 
surtout si le dernier repas 
remonte à quelques heures: 

Il commence à s’agiter dans 
tous les sens, à s’étirer ;

Il devient ronchon ;

Il bouge la tête, comme s’il 
cherchait à téter ;

Il fait des mouvements de 
succion et cherche le sein ou 
le biberon ;

Il met ses mains à la bouche 
; 

Il pleure.

«L’idée, c’est d’apprendre 
à faire confiance à son bébé, 
qui saura assez clairement 
nous faire comprendre qu›il 
a faim. Les signes de faim et 
de satiété sont assez faciles 
à décoder. Il faut apprendre 
à observer son bébé pour 
reconnaître ces signes et les 
respecter. Mieux vaut faire 
confiance à son enfant qu›à la 

quantité marquée sur la boîte 
de lait ou à la sage-femme 
de la maternité qui n’est pas 
aussi connectée que nous à 
notre bébé», commente le Dr 
Anne Boutemy.

Comment savoir si bébé a 
assez mangé ? 

De la même manière, il 
est assez facile de savoir 
si un bébé a suffisamment 
mangé. Il suffit, là encore, 
de se montrer attentive aux 
signaux qu’il nous envoie. 
«S’il est rassasié, le bébé va 
ralentir son rythme de suc-
cion, fermer les yeux, téter 
un peu moins fort, détourner 
la tête», détaille notre inter-
locutrice. En revanche, s’il 
recommence à s’agiter dès 
que l’on cherche à l’éloigner 
du sein ou du biberon, cela 
signifie qu’il a probablement 
encore faim. «Plus que de sa-
voir quand bébé a faim, il est 
primordial de reconnaître les 

signes de satiété pour éviter 
de le suralimenter. Le bébé 
va se caler de lui-même sur 
un rythme qui correspond 
à sa physiologie. Générale-
ment, on compte 6 repas par 
jour pour le tout petit dans le 
premier mois, 8-10 pour les 
bébés nourris au sein, pour 
arriver à 4 mois à 4 repas par 
jour, quel que soit le mode 
alimentaire», précise le Dr 
Anne Boutemy.

Bébé n’a pas faim : faut-il 
le forcer ?

La pédiatre est formelle : il 
ne faut jamais forcer un en-
fant à manger. «Même plus 
tard dans la vie, il est très 
important de respecter un 
enfant qui nous dit qu’il n’a 
plus faim parce que le signal 
de la satiété, c›est-à-dire le 
fait de s’arrêter de manger 
quand on n’a plus faim, est 
un mécanisme biochimique 
très complexe de régulation 

entre le cerveau et l’estomac. 
Certaines personnes sont 
gourmandes, elles continuent 
à prendre du plaisir au-delà 
de la satiété alors qu’elles 
ont suffisamment mangé», 
insiste la spécialiste. Autre-
ment dit, nous ne sommes 
pas tous égaux devant ce 
signal, il est donc nécessaire 
d’éduquer l’enfant à ressen-
tir ce signal de satiété, grâce 
à deux actions : ne jamais le 
forcer à finir son assiette s’il 
dit qu’il n’a plus faim, et res-
pecter son signal de satiété.

Les tendances maquillage de l’automne-hiver 2021-2022
 à adopter dès la rentrée

Côté des mamans

Comment savoir si bébé a faim ?
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Les orientalistes d’Algérie - 
L’attraction du Sahara

Le Sahara, pourtant pays de 
l’aridité a toujours exercé 
un véritable envoûtement 
sur les esprits; ses étendues 
désertiques ont fait germer 
une production exceptionnelle 
de tableaux, en même temps 
qu’une abondante littérature.
Tous les amateurs 
d’orientalisme le savent, 

c’est le désert égyptien qui 

fut offert tout d’abord à la 

curiosité générale, grâce à 

Napoléon Bonaparte, Premier 

Consul, qui suscita en 1799 la 

première grande exploration 

saharienne « L’expédition 

d’Egypte et son cortège de 

savants touchèrent au Sahara, 

par le Nil, 50 ans après que 

les troupes de Bugeaud n’y 

abordassent par l’Algérie ». 

Le chanteur sénégalais Wally 
Seck, fils de feu Thione Seck, 
était au programme de la 
première édition du festival 
Coming to Côte d’Ivoire, à 
Abidjan.
Alors que le Covid-19 continue 
de paralyser le monde et que 
les restrictions reprennent, 
la Côte d’Ivoire accueille un 
grand événement musical 
très attendu de la jeunesse 
locale. La première édition 
de Coming to Côte d’Ivoire, 
à Abidjan, se déroulait du 12 
au 14 août, avec des actions 
éducatives et humanitaires 
qui se poursuivront jusqu’en 
décembre, avant un grand 
final à nouveau sur scène.

Un héritage familial
Parmi les invités, des 
célébrités ivoiriennes de 
l’humour et du chant, des 
rappeurs internationaux et des 
personnalités conviées pour 
une « journée de l’intégration 
africaine », dont Wally Ballago 
Seck, chanteur sénégalais, fils 
de feu Thione Seck, fait partie.
Dans le hall du grand hôtel du 
Plateau, à Abidjan, où réside 
Wally le temps du festival, 
on entre en ébullition, malgré 
une climatisation à 18 °C. 
Le chanteur est suivi de sa « 
nounou », de son vidéaste et 
de son manager, qui gèrent ses 
interviews. Une journaliste 
attend, caméra en main, un 
homme le filme en continu, 
avec un iPhone dont le flash 
éblouit quiconque le croise.
Au milieu du micro-brouhaha 
médiatique, Wally reste d’un 
calme olympien, il sourit, 
s’installe et commande un 
café allongé. Il est très content 
d’être ici, déclare-t-il. Ravi 
de pouvoir enfin remonter sur 
scène, de revivre le plaisir de 

la musique live (qu’il a déjà 
retrouvée à Dakar au début de 
l’été). « Je la préfère nettement 
à ce que je peux faire sur le 
digital », affirme-t-il. Cette 
dernière année s’est surtout 
déroulée sur YouTube, pour 
lui comme pour de nombreux 
artistes, et à domicile, bien 
entendu.
Le domicile, pour lui, c’est 
Dakar, comme « presque 
toute [sa] famille ». Mais 
ça n’a pas toujours été le 
cas. Il n’y est revenu qu’en 
2007. Il était promis à une 
carrière de footballeur, a vécu 
à travers l’Europe et s’est 
arrêté net après une blessure 
au pied, avant d’embrasser 
la trajectoire de ses ancêtres. 
Wally Seck est issu d’une 
famille de griots, il est le 
fils de celui qu’on appelait « 
Papa Thione » au pays de la 
teranga, véritable monument 
de la musique sénégalaise.
« Bien sûr que mon choix de 
faire de la musique a un lien 
avec mon héritage familial, 
sourit Wally. Mon papa est 
un chanteur, tout le monde 
dans ma famille fait de la 
musique. Notre musique, 
c’est le mbalax. Mais moi, j’ai 
diversifié un peu, j’ai ajouté 
de l’afrobeat, de la pop, de la 
techno aussi. Je suis le seul à 
faire de grandes scènes. Peut-
être que je suis “l’étoile”, 
comme on dit ? » plaisante-t-
il.
D’ailleurs, les grandes scènes 
lui ont manqué dernièrement. 
Il embraye sur ces nombreux 
mois de restrictions qui l’ont 
éloigné de son public.
Le digital pour garder le 
contact
Heureusement, le digital 
était tout de même là pour 

lui permettre de diffuser 
ses chansons, qu’il définit 
comme « des messages 
d’amour, d’éducation, de 
connaissance… ». Il précise 
qu’au Sénégal les artistes ne 
sont pas très portés sur les 
réseaux sociaux. La période a 
nécessité de s’y mettre.
Il s’en est servi pour partager 
des vidéos, tous les quinze 
jours, afin de sensibiliser sur 
la maladie et de demander aux 
gens de s’entraider. « C’était le 
moment de le faire », explique 
celui qui estime n’avoir pour 
sa part pas le droit de se 
plaindre. « Le plus difficile, 
c’est pour les musiciens. En 
tant que chanteurs ou artistes 
reconnus, ça va. Nous, on a les 
contacts, on a tout pour gagner 
notre vie autrement. Eux ne 
peuvent pas. »
Pourtant, Wally a perdu son 
père en mars dernier, de 
maladie. S’il n’a pas été dit 
qu’il s’agissait du Covid-19, 
le sujet est sensible. L’artiste 
témoigne quotidiennement 
de son engagement contre 
la pandémie en publiant 
du contenu sur Instagram, 
incitant ses fans à se faire 
vacciner, à respecter les 
mesures barrières. « En tant 
qu’artiste, on a un rôle à jouer, 
nous sommes des porteurs 
de voix. On ne peut pas faire 
de la musique uniquement 
pour gagner de l’argent. Mes 
fans sont comme une famille, 
je dois les inciter à faire 
attention», insiste-t-il.
Le « chanteur du peuple 
», comme on le surnomme 
parfois, est monté pour la 
première fois sur scène en 
Côte d’Ivoire et en a profité 
pour aller visiter la tombe de 
ses grands-parents maternels, 
inhumés non loin. Pour la 
suite, il attend que la situation 
sanitaire se calme avant de 
sortir un album déjà prêt, qui 
sommeille en studio. On y 
trouvera des collaborations 
avec Wiz Khalifa, Jason 
Derulo, Chris Brown et 
d’autres encore.

Françoise Saur fut la 
première femme à se voir 
décerner le prix Niépce 

en 1979. Depuis plus de 30 
ans, Françoise Saur pratique la 
photographie en procédant par 
collecte d’images, créant des 
albums de son quotidien et de 
ses rencontres. 
Née en Algérie en l949, le 
grand Sud (alors inaccessible 
à cause de la guerre) a 
nourri mon imaginaire. 
C’est pourquoi lorsqu’une 
association franco-algérienne 
m’offrit la possibilité de 
vivre avec des femmes dans 

les villages du Gourara, 
j’acceptais tout de suite. J’ai pu 
faire des photos en confiance, 
dans l’intimité, grâce aux liens 
qui se sont tissés. L’accord 
était tacite, muet, dans la 
lenteur du temps qui s’égrène. 
Nos repères temporels 
disparaissaient. Il fallait être 
présent, disponible, mais on 
ne pouvait rien bousculer. Il 
fallait que l’offrande vienne de 
ces femmes rencontrées, et le 
percevoir à d’infimes signes. 
De 1999 à 2001 j’ai pris le parti 
de ne vivre qu’avec les femmes 
alors qu’en tant qu’étrangère 
j’avais accès aux 2 mondes.

Sara Boueche

Sara Boueche

Sénégal

 Wally Seck : « En tant qu’artiste, 
on a un rôle à jouer, nous sommes 

des porteurs de voix »

L’attraction du Sahara

Juste pour info...
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Aux Etats-Unis, 
des initiatives se 
multiplient pour 

honorer la mémoire d’Afro-
Américains victimes de 
lynchages, comme Samuel 
Bush, accusé en 1893 d’avoir 
violé une femme blanche. 
Mais elles se heurtent à la 
résistance d’une partie du pays, 
qui refuse d’évoquer ce passé 
tragique. «Nous apprenons de 
nos erreurs passées pour que 
cela n’arrive plus», dit Rich 
Hansen, enseignant d’histoire 
qui fait campagne pour 
installer un monument en sa 
mémoire à Decatur, petite ville 
de l’Illinois, Etat du nord.
Là-bas, il y a près de 120 
ans, cet homme avait été tiré 
de force de la prison où il 
attendait son procès par une 
foule en colère, qui l’avait 
battu puis pendu. «Si notre 
nation veut surmonter sa 
division raciale, nous devons 
d’abord apprendre ce qu’il 
s’est passé et pourquoi c’est 
arrivé», explique-t-il à l’AFP.
Un an après le meurtre de 
George Floyd en mai 2020, 
qui avait déclenché une vague 

de manifestations antiracistes 
dans tout le pays, de plus 
en plus de projets visent à 
commémorer la mémoire des 
milliers d’Afro-Américains 
lynchés entre la fin de la 
guerre de Sécession et la fin de 
la Seconde guerre mondiale.

Passé horrible
L’Initiative pour une Justice 
équitable (Equal Justice 
Initiative), un groupe basé à 
Montgomery dans l’Alabama, 
a rassemblé les noms de 4 400 
victimes de lynchage entre 

1877 et 1950. En 2018, elle a 
ouvert le Monument national 
pour la Paix et la Justice, où 
les noms de 800 d’entre elles 
sont gravées sur des plaques 
de métal.
L’Initiative travaille aussi 
avec des groupes locaux pour 
prélever de la terre des sites 
des lynchages pour remplir 
des bocaux aux noms des 
victimes. «C’était une période 
horrible de notre passé et nous 
devons le regarder en face», 
affirme l’historienne Melissa 

Thiel, qui fait campagne pour 
ériger une plaque en mémoire 
de George Hughes à Sherman, 
dans le Texas.

Peur innée
L’opposition peut parfois 
devenir violente, comme à 
Kansas City dans le Missouri, 
un Etat qui s’était rangé, 
comme le Texas, aux côtés des 
Confédérés. En juin 2020, au 
plus haut des manifestations 
après la mort de George 
Floyd, des inconnus avaient 
décroché une plaque érigée 
deux ans plus tôt en mémoire 
de Levi Harrington, un Afro-
Américain lynché en 1882 
après avoir été faussement 
accusé d’avoir tué un policier.
Retrouvée, la plaque est 
désormais placée près d’un 
musée de l’histoire afro-
américaine à Kansas City.»Il y a 
une peur innée (des Américains 
blancs) que l’identité qu’ils 
se sont construite en tant que 
détenteurs du pouvoir dans 
ce pays ne soit plus vraie», 
estime la directrice du musée, 
Carmaletta Williams.»Il est 
maintenant reconnu qu’être 
un homme blanc et avoir des 

privilèges de blancs ne vous 
accordent plus une place 
spéciale dans la société, donc 
ils se battent contre ça», 
affirme-t-elle.
Racisme systématique
Les lynchages ne sont pas 
l’apanage des anciens Etats 
du Sud esclavagiste. A Duluth, 
tout au nord du Minnesota, 
qui faisait partie de l’Union 
pendant la guerre de Sécession, 
une place est dédiée à trois 
hommes noirs accusés de viol 
et battus à mort puis pendus 
en 1920. Un siècle plus 
tard, George Floyd est mort 
asphyxié sous le genou d’un 
policier blanc à Minneapolis, 
dans le même Etat.
«On a vu avec George Floyd 
que le racisme systématique 
et la violence (contre la 
communauté noire) sont 
encore présents», explique Avi 
Viswanathan, de la Société 
d›histoire du Minnesota basée 
à Saint Paul. Selon lui, il ne 
faut pas «s›isoler des histoires 
de notre passé, car elles 
peuvent se répéter».

Le 30 août 1973 était 
assassiné le poète 
algérien Jean Sénac 

alias Yahia El-Ouahrani dans 
des circonstances encore mal 
élucidées. Paix à son âme... 
Il y a trois ans nous avions 
découvert et partagé ces 
images rares de celui qui 
signait d’un soleil. Elles sont 
issues d’un documentaire 
de Gérard Patris intitulé «A 
propos d’un crime».
Voici ce qu’écrira à ce sujet 
Christophe Claro dans «La 
Maison indigène» paru en 
mars 2020 :
«Il semblait n’exister aucune 
image filmée du poète Jean 
Sénac. Des photos, il y en 
avait, dans les archives, 
sur le Net, dans les livres, 
mais personne apparemment 

n’avait pris la peine de le 
filmer, et même sa voix, qui 
pourtant avait longtemps 
résonné sur
les ondes de Radio Alger, 
était introuvable, un son blanc 
dilué dans l’éther, alors qu’il 
existait des enregistrements 
où l’on entendait Camus 
réciter les ruines de Tipaza.
J’étais sur le point 
d’abandonner mes recherches 
quand, presque par hasard, 
alors que je cherchais à 
approfondir ma connaissance 
du film de Visconti, je tombai 
sur un documentaire de 
Gérard Patris, daté de 1967, et 
réalisé pendant le tournage de
L’Étranger. Ce documentaire 
s’intitule À propos d’un 
crime, il dure une vingtaine 
de minutes, et l’on y voit 

et entend des Algériens 
commenter l’histoire de 
Meursault, on y voit aussi des 
scènes du film en train d’être 
tourné dans le tribunal, des 
scènes de rue, des extraits de 
L’Étranger. Gérard Patris avait 
eu une idée à la fois simple 
et originale, qu’il formulait 
comme suit : «L’idée nous est 
venue de montrer les gens, les 
autres, nous-mêmes comme 
si tous nous pouvions être 
Meursault, ou du moins les 
témoins concernés de son 
drame» [...] Je regarde donc 
distraitement les images 
du documentaire, sans trop 
comprendre le point de vue 
et la méthode de Patris quand 
soudain, à la minute 3 : 05, un 
plan fixe m’offre, accoudé à la 
barre des

jurés, cadré de trois-quarts, 
chauve et barbu, l’air songeur, 
en train de se frotter le menton 
avec le pouce de la main 
gauche : Sénac...»
Vous pourrez aussi voir et 

entendre dans cet extrait 
la vrai voix de Brahim 
Hadjadj (Haggiag), le célèbre 
interprète d’Ali la Pointe dans 
la Bataille d’Alger de Gillo 
Pontecorvo.

Racisme 

débat autour de la mémoire 
des lynchages d’Afro-Américains

Juste pour info...
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Scarlett Johansson et Chris Evans 
vont à nouveau faire équipe. 
Mais cette fois-ci, pas d’histoire 

de super-héros. Les deux Avengers, 
interprètes respectifs de Black Widow 
et Captain America, vont se retrouver 
dans le prochain film de Dexter Flet-
cher (Rocketman), intitulé Ghosted.
Le Hollywood Reporter, qui a été le 

premier à annoncer la production de 
ce nouveau film, précise que ce projet, 
écrit par Rhett Reese et Paul Wernick, 
les scénaristes de Deadpool et Zom-
bieland, sera un film d’aventure avec 
de la romance, dans la veine d’A la 
Poursuite du Diamant Vert.

Très cher
La publication indique par ailleurs que 

bien qu’aucun budget n’ait été annon-
cé, il est probable que le film soit « 
très coûteux », en partie en raison de la 
présence de ses deux stars. La division 
cinéma d’Apple, qui produit Ghosted, 
mise également beaucoup sur ses pro-
chains « gros projets », comme Eman-
cipation, avec Will Smith, ou le film 
de Martin Scorsese avec Leonardo 
DiCaprio, Killers of the Flower Moon.

Il s’agira du deuxième projet signé 
(après le prochain Wes Anderson) par 

Scarlett Johansson depuis qu’elle a 

lancé son procès contre Disney après 
la diffusion en streaming de Black 

Widow. Un signe, sans doute, que la 

« star power » de l’actrice n’a pas du 
tout été affectée par cet épisode judi-
ciaire qui n’est d’ailleurs pas terminé.

Le tournage de She Said, film 
relatant le travail des journa-
listes du New York  Times 
qui a permis de révéler au 
public les agissements d’Har-
vey Weinstein, a beau avoir 
démarré, le casting s’étoffe 
encore. Le Hollywood Re-
porter annonce que Samantha 
Morton a décroché un rôle 
dans cette adaptation du best-
seller She Said : Breaking 
The Sexual Harassment Story 
That Helped Ignite A Move-
ment.
Dans ce livre, les 
journalistes Negan Twohey 
et Jodi Kantor racontent 
l’envers du décor de leur 
enquête qui a permis 

la mise en examen du 
producteur et la naissance 
des mouvements #MeToo 
et #TimesUp.
She Said est réalisé par 
Maria Schrader à partir 
d’un scénario de Rebecca 
Lenkiewicz. Côté casting, 
les deux journalistes 
au centre de l’intrigue 
sont incarnées par Carey 
Mulligan et Zoe Kazan. 
Patricia Clarkson campe le 
rôle de la responsable du 
département investigation 
du prestigieux quotidien et 
Andre Braugher celui du 
rédacteur en chef exécutif 
Dean Baquet.

Justin Timberlake et Beni-
cio del Toro se feront face 
dans Reptile, un thriller 

produit par Black Label Me-
dia dont les droits de diffusion 
ont été achetés par Netflix. Le 
métrage sera réalisé par Grant 
Singer qui, pour l’heure, s’est 
principalement illustré en 
signant des clips musicaux 
pour The Weeknd, Lorde ou 
encore Sam Smith pour ne 
citer qu’eux.
Par ailleurs, le cinéaste s’est 
réservé l’écriture du script à 
laquelle a également parti-
cipé Benjamin Brewer qu’on 
connaît pour son travail sur 
The Trust ou encore Beneath 
Contempt comme le souligne 
Deadline.
A quoi joue Justin Timber-

lake?
La trame de Reptile prend 
place à la suite du meurtre 
brutal d’un jeune agent immo-
bilier sur lequel va enquêter 
un policier campé par Benicio 
del Toro. Toutefois, on ignore 
encore le rôle qui a été confié 
à Justin Timberlake.
Ces dernières années, le chan-
teur a su se frayer un che-
min audacieux à Hollywood, 

toujours en mettant un point 
d’honneur à choisir des pro-
jets exigeants que ce soit avec 
des réalisateurs installés ou 
d’autres encore confidentiels. 
En quinze ans, l’interprète de 
Cry Me a River a enchaîné 
des rôles dans Black Snake 
Moan de Craig Brewer, The 
Social Network de David Fin-

cher, Inside Llewyn des frères 

Cohen ou encore Time Out 

d’Andrew Niccol et a même 

prêté sa voix au personnage 

de Branch dans la franchise 

Les Trolls. Reste à voir ce qui 

attend Justin Timberlake dans 

Reptile !

Justin Timberlake et Benicio 
del Toro dans au casting 

‘‘Reptile’’

Samantha Morton 
rejoint le casting 
de « She Said »

Scarlett Johansson et Chris Evans vont jouer 
dans le prochain film de Dexter Fletcher
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ConCours «Ami Fidèle 2021» :

Chanegriha préside la cérémonie de clôture

mosquée de PAris:

 Les imams appelés à contrer 
la campagne féroce ciblant l’Algérie

ACCidents de lA CirCulAtion: 

43 décès et 1612 blessés 
en une semaine

Le général de Corps 
d’Armée, Saïd 
Chanegriha, chef 

d’Etat-Major de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 
a présidé la cérémonie de 
clôture du Concours militaire 
international cynotechnique 
«Ami Fidèle 2021», lundi au 
Centre de regroupement et 
de préparation des équipes 
sportives militaires «Chahid 
Messaoud Boudjriou» à Ben 
Aknoun (Alger), a indiqué un 
communiqué du ministère de 
la Défense nationale.
La cérémonie de clôture a été 
rehaussée par la présence du 
Premier ministre et ministre 
des Finances, Aïmene 
Benabderrahmane, des 
membres du gouvernement, 
aux côtés du vice-ministre 
russe de la Défense, Alexander 
Fomine et des représentants de 
corps diplomatiques accrédités 

en Algérie ainsi que d’officiers 
généraux du ministre de la 
Défense nationale et de l’Etat-
Major de l’Armée nationale 
populaire.
A l’entame de la cérémonie de 
clôture, le général de Corps 
d’Armée, Saïd Chanegriha, le 
Premier ministre et ministre 
des Finances, Aïmene 
Benabderrahmane, et vice-
ministre russe de la Défense, 

Alexander Fomine, ont 
procédé à la plantation de 
l’arbre de l’amitié mettant en 
valeur le rôle du sport dans la 
promotion et le développement 
des liens de coopération 
militaire entre les armées, 
avant de distribuer les coupes 
et médailles aux lauréats 
dans les diverses spécialités 
disputées lors de cette 
compétition internationale.

Lors de son allocution 
prononcée pour la circonstance, 
le général de Corps d’Armée 
a souhaité la bienvenue au 
vice-ministre russe de la 
Défense, Alexander Fomine, 
réitérant sa conviction que 
les résultats positifs obtenus 
constitueront une pierre qui 
s’ajoutera à l’édifice de la 
coopération militaire dans tous 
les domaines.
Le général de Corps d’Armée 
a, par la suite, présenté ses 
félicitations aux lauréats, en les 
exhortant à préserver sur cette 
voie, afin de réaliser davantage 
de succès et être à la hauteur 
des attentes de leurs armées. 
Il les a également fait porteurs 
d’un message d’amitié et 
de respect, de la part de 
l’ensemble des personnels de 
l’ANP, à leurs homologues au 
sein des armées amies, avant 
d’annoncer la clôture officielle 

de cette manifestation sportive 
internationale.
Cette compétition qui a 
débuté le 22 août, a enregistré 
la participation de quatre 
sélections militaires, à savoir, 
celle de la Fédération de 
Russie, de la Biélorussie, de 
l’Ouzbékistan et le Vietnam, 
ainsi que l’équipe nationale 
militaire algérienne.
Les participants ont concouru 
dans quatre disciplines : 
le biathlon (course et tirs 
avec fusil), l’exercice de tir 
avec le pistolet mitrailleur 
kalachnikov, la couse de haies 
et un exercice de protection et 
de sécurité.
La cérémonie de clôture a été 
ponctuée par un défilé présenté 
par les équipes sportives 
militaires participantes, 
suivi de diverses exhibitions 
des troupes de la Garde 
Républicaine.

Le ministre des 
Affaires religieuses 
et des Wakfs, Youcef 

Belmehdi a appelé, lundi à 
Alger, les imams détachés à 
la Grande Mosquée de Paris à 
«contrer la campagne féroce 
ciblant l’Algérie en œuvrant 
à la moralisation de la vie 
publique».
Présidant, à Dar El Imam, le 
lancement de la conférence 
d’encadrement des imams 
détachés à la Grande 
Mosquée de Paris (France), 
M. Belmehdi a précisé que 
«l’Algérie est ciblée par une 
campagne féroce».
«Vous pouvez jouer un rôle 
positif en faveur de l’Algérie, 
promouvoir les valeurs de 
nationalisme et de modération 
et œuvrer à la moralisation 
de la vie publique», a-t-il 
lancé à l’adresse des imams 
détachés.
Le ministre a mis en exergue 
le «grand rôle» qui revient à 
l’imam en ce sens. «Ne sous-
estimez pas vos efforts. Si 
vous apprenez à une personne 
à prier, à aimer la patrie ou à 

mémoriser un seul verset, 
vous aurez alors accompli 
beaucoup», a-t-il dit.
«Nous suivrons vos efforts. 
Les enfants de l’Algérie ont 
toujours su relever les défis», 
a-t-il poursuivi.
Concernant la conférence 
d’encadrement, le ministre a 
annoncé le détachement d’un 
premier groupe composé 
de trente-six (36) imams 
et d’une (1) mourchida 
religieuse répartis à travers 
la Mosquée de Paris et nos 
autres mosquées en France 
en attendant qu’un deuxième 
groupe comprenant dix-
neuf (19) imams et une (1) 

mourchida religieuse les 
rejoigne jeudi pour encadrer 
les affaires religieuses de 
la communauté algérienne 
à l’étranger et de tous les 
fidèles.
M.Belmehdi a, à cette 
occasion, souligné que la 
Grande Mosquée de Paris est 
«une institution islamique de 
premier plan en Occident, 
porteuse d’un message 
modéré», mettant en avant 
«l’intérêt majeur que le 
président de la République 
attache à la communauté 
algérienne à l’étranger, y 
compris à son encadrement 
religieux».

Quarante-trois (43) 
personnes ont trouvé 
la mort et 1612 autres 

ont été blessées dans 1233 
accidents de la circulation 
survenus à travers le territoire 
national, durant la période du 
22 au 28 août en cours, indique 
mardi un communiqué de la 
Protection civile.
 Le bilan le plus lourd a été 
enregistré dans la wilaya 
d’Alger avec 04 décès et 101 
personnes blessées, précise la 
même source.
Dans le cadre des activités 
de lutte contre la propagation 
du coronavirus Covid-19, les 
unités de la Protection civile 
ont effectué durant la même 
période, 349 opérations de 
sensibilisation à travers le 

territoire national, portant sur la 
pandémie Covid-19, rappelant 
aux citoyens la nécessité du 
port de la bavette, respect 
de confinement ainsi que 
les règles de la distanciation 
physique, note le communiqué.
Les mêmes unités ont effectué 
également 359 opérations de 
désinfection générale à travers 
le territoire national, touchant 
l’ensemble des infrastructures 
et édifices publiques et privés, 
quartiers et ruelles, souligne la 
même source. (APS)
En outre, les secours de 
la Protection civile sont 
intervenus, durant cette 
période pour l’extinction 
de 1411 incendies dont 144 
à Alger, souligne le même 
communiqué.


